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Vereadores criticam
anúncio da onda roxa

em todo o estado e apoiam
aquisição de vacinas

Parque da Serrinha
poderá receber o

plantio de 1.702 mudas
de espécies nativas

Operação “Expresso” combate
fraudes tributárias no setor café:

mandados são cumpridos em Paraíso

Com mais duas
mortes Paraíso chega
a 103 óbitos por Covid

De olho na estiagem,
Bombeiros iniciam
segunda etapa da

Operação “Alerta Verde”
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Bryan Felipe

Vice-prefeito Daniel Tales e o prefeito Marcelo Morais

Paraíso adere parcialmente a
Onda Roxa, diz prefeito Morais

O município de São Sebastião do Paraíso terá adesão parci-
al a Onda Roxa do plano Minas Consciente. A afirmação é
do prefeito Marcelo de Morais, durante uma live apresentada
nas redes sociais da Prefeitura. Como vem se posicionando
desde quando assumiu a administração, ele tem opinião con-
trária ao fechamento total das atividades do comércio e da
indústria, “todas as atividades são essenciais, nenhuma é
mais ou menos do que a outra. Não queremos a falência das
nossas empresas”, declarou.
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
128 POR HORA

O vereador Lisandro Monteiro disse que do dia 22
de fevereiro até nesta segunda, dia 15, o radar instala-
do na avenida Zezé Amaral registrou 750 multas por
excessos de velocidade, sem contar que por conta de
pane, durante uma semana o equipamento não funcio-
nou.  Conforme disse, houve registros de veículos que
passaram pelo radar a 128, e 118  quilômetros por hora.
A velocidade permitida naquele local é 50 por hora.
Lisandro entende que a sinalização precisa ser
incrementada, e chame mais atenção dos condutores.
Pelo que foi dito, outros cinco radares serão instalados
em vias de Paraíso.

INTENÇÃO
A Prefeitura de Paraíso anunciou no início da sema-

na a intenção em adquirir a vacina russa Sputinik V. A
medida poderá ser implementada caso o Governo Fe-
deral não consiga avançar nas negociações para a com-
pra de mais imunizantes, então o Município está pronto
para fazer a aquisição desde que haja autorização da
Agência Nacional de Vigilância Sanitária (Anvisa). Para
tanto foram reservados dos cofres municipais a quantia
de R$1,8 milhões para possível aquisição. Ainda assim
as doses são endereçadas ao Ministério da Saúde, que
é quem controla a distribuição das doses conforme o
Plano Nacional de Imunização.

OPÇÃO
O vereador Sérgio Gomes também está atuando em

uma outra frente visando oferecer ao município
paraisense a oportunidade de aquisição de imunizante
para a população contra a Covid-19. Ele tem mantido
contato com representante da vacina Moderna que tem
interesse em trazer o produto para o Município. Segun-
do anunciado o custo da dose sairia a 20 dólares, en-
trega em 15 dias e pagamento após o recebimento. “Te-
mos que procurar trazer a vacina para a nossa comuni-
dade o mais rápido possível porque só assim não tere-
mos esse terrorismo que vamos passar nos próximos
15 dias”. Ele lembrou ainda do projeto de sua autoria,
que autoriza a Prefeitura a comprar as vacinas sem in-
termédio da União ou do estado. A proposta foi aprova-
da e encaminhada para sanção.

MINIMIZANDO
Inconformado com a decisão do governador Romeu

Zema que determinou a implantação da Onda Roxa em
todos os municípios, o prefeito Marcelo Morais afirmou
que está estudando juridicamente uma forma de
minimizar os impactos causados pelas medidas que
entraram em vigor nesta quarta-feira. Ontem (terça) ele
passou a manhã toda concedendo entrevistas e dando
explicações sobre o assunto. Na parte da tarde reuniu-
se com prefeitos da microrregião, e com o vice Daniel
Tales e o presidente da Câmara, Lisandro Monteiro para
avaliar como a medida afeta o município paraisense e
como pretende reagir. Marcelo tem o entendimento de
que todos os comércios são essenciais e considerou
arbitrária a decisão do governo.

CRÍTICAS
A notícia de que Minas Gerais entraria hoje na fase

roxa caiu feito uma bomba durante a reunião da Câma-
ra de São Sebastião do Paraíso, na noite de segunda-
feira. Não faltaram críticas ao governador Romeu Zema.
O vereador Vinício Scarano (CIDADANIA) manifestou
repúdio a quem “não respeitou os protocolos, fez aglo-
meração e festas clandestinas. Porque quem transmi-
te, de acordo com as informações, é esse tipo de pes-
soa, e quem tem a letalidade são os idosos”. Para Sér-
gio Gomes (PTB), a situação atual poderia ser evitada.
Ele criticou a atuação do governo federal no trato com
a pandemia e a aquisição de vacinas. “Estamos procu-
rando alternativas para a nossa comunidade.

MAIS CRÍTICAS
O presidente da Câmara, Lisandro Monteiro (SD)

classificou a situação como lamentável e afirmou que
muitas pessoas e estabelecimentos estão sendo impru-
dentes, citando casos recentes de eventos clandesti-
nos na cidade. “Os inocentes vão pagar pelos pecado-
res, porque vai fechar tudo. O vereador Toninho Picirilo
(PSL) também deu sua opinião. “Ficamos entristecidos
por ver tantas pessoas morrendo e outras que fatal-
mente vão morrer por falta dessa vacina, de recursos.
Mas sou totalmente contra a situação que Minas Gerais
vai entrar. Por outro lado Marcos Antônio Vitorino (PSC),
Luiz de Paula (PP) e José Luiz das Graças (PRB) para-
benizaram a atuação da gestão municipal para coibir
desrespeitos aos protocolos de segurança.

ADIADA
A reunião que estava previamente marcada para

ocorrer na tarde desta quarta-feira,17, na Câmara Mu-
nicipal de Paraíso, com proprietários ou representes de
postos de combustíveis foi cancelada. Seriam ouvidos
em suas explicações sobre os motivos dos preços tão
altos praticados na cidade em comparação com outras
cidades do estado. Ironicamente, há quem diga que a
força do setor é tão grande a ponto de o encontro ter
sido adiado e as cobranças esfriarem.

AGILIZOU
Diante da incerteza de quando a Câmara voltará a

se reunir em Sessão Ordinária, devido a Onda Roxa,
instalada no Estado, o vereador José Luiz das Graças
solicitou que os projetos que já tivessem parecer fos-
sem votados em primeira e segunda votação para não
serem prejudicados. Assim foi feito com aprovação do
plenário. Depois do painel eletrônico, a hora é de testar
novas tecnologias para a realização de Sessões On
Line, ou seja, com os vereadores podendo participar
de suas casas, como já acontece com a Assembleia
Legislativa e várias outras Câmaras de Minas e até da
região. Evoluir é preciso, diria o saudoso Ulisses Gui-
marães

MERENDA
O vereador Marcos Vitorino fez indicação ao prefeito

Marcelo Morais para que com a suspensão das aulas
na Rede Municipal de Ensino devido a pandemia, ele
determine estudos junto a secretaria competente para
a possível distribuição de alimentos que seriam utiliza-
dos na preparação de merenda. Marcão sugeriu sejam
feitos os kits e entregues à famílias de alunos. Lisandro
disse que iria verificar a questão, pois estavam sendo
distribuídos. A despesa da merenda escolar, conforme
disse, vem do Fundeb.

A SEMANA DE MIL DIAS
OPINIÃO

Guilherme da Cunha 

A segunda semana de março de 2021 pode entrar
para a história como uma das mais turbulentas que Minas
e o país já viveram.

Na segunda-feira, o ministro Edson Fachin, relator
dos processos da Lava-Jato no STF, anulou todas as
decisões de Sérgio Moro nos processos contra Lula.

Na terça, o Brasil bateu seu já elevado recorde de
óbitos pela Covid em 24h, com 2.349 vidas perdidas.
Mais à frente na semana, o ministro da Saúde anunciou
redução no número de vacinas que o Brasil receberá
em março.

Na quarta, uma denúncia de suposta violação da fila
de vacinação pela Secretaria de Saúde estourou na
ALMG. No mesmo dia, o governador ordenou apuração
do caso pela Controladoria-Geral do Estado e a
remessa de todas as informações disponíveis sobre a
vacinação de servidores para a Assembleia. Além disso,
garantiu que, caso apurada alguma ilegalidade, os
responsáveis seriam punidos.

Na quinta, a Assembleia instaurou uma CPI para
apurar a denúncia e o governador Romeu Zema afastou
o Secretário de Saúde, apesar dos excelentes resultados
por ele alcançados no combate à pandemia que
posicionam Minas como um dos Estados com menor
número de óbitos em relação à população em todo o
país, para assegurar que não haja suspeita de
interferência nas apurações. No Congresso Nacional, a
PEC que garantirá o pagamento de novas parcelas do
auxílio emergencial foi aprovada, mas incluindo uma

emenda que permite que servidores públicos, que já
possuem estabilidade no emprego, tenham aumentos
salariais, mesmo neste momento em que a população
“comum” sofre com desemprego e inflação. Os aumentos
serão pagos, como sempre, com os impostos dessa
população.

A emenda foi combinada entre governo e oposição,
um lado querendo privilegiar militares, grupo histórico
de apoio ao presidente, e outro, as demais categorias
de servidores públicos. Apenas 14, de 513 deputados
federais, lembraram do cidadão comum que pagaria a
conta e votaram NÃO.

Na sexta, dia que escrevo esta coluna, tento digerir
as notícias e vejo desalento. A Justiça está cada vez
mais em descrédito, o governo federal e o Congresso
claramente privilegiam grupos de interesse organizados
e se esquecem do cidadão comum. 

Um sopro de esperança vem de Minas. Não pelo
episódio da suposta violação da fila de vacinas, é claro,
mas pela reação das lideranças políticas diante do fato.
A Assembleia cumpriu seu dever de fiscalização. O
governador honrou seu compromisso com a
transparência e moralidade. Depois de anos de Aécio,
Pimentel e Assembleias que pouco fizeram para
combater os malfeitos de ambos, é importante
percebermos mudanças como essas, em caso que ainda
é apenas de suspeita, mas já é tratado com a devida
seriedade.(Hoje em Dia 15/03/2021).

Guilherme da Cunha - Advogado pós-graduado em Direito Tributário e

deputado estadual, coordenador da Frente Parlamentar pela Desburocratização

O QUE VEM
por aí

Tanta coisa aconte-
cendo ao mesmo tempo e
queremos tanto correr
contra o tempo, que aca-
bamos não fazendo mui-
ta coisa. Pensando em
tanta coisa ao mesmo
tempo, mas focado o tem-
po todo em uma mesma
'coisa'... "no que vem por
aí". Pensar que o tempo
traz tanta peça boa, no
entanto precisamos con-
centrar naquilo que faze-
mos ou queremos se não,
falta tempo.

E o tempo, já dizia o
mestre, filósofo mítico e
alquimista chinês "LAO-
TSÉ": o tempo é uma coi-
sa criada. Dizer, eu não
tenho tempo, é o mesmo
que dizer: eu não quero!
O tempo é precioso na
nossa vida e a vida é pra
valer. E não se engane
não, tem uma só. Duas
pelo menos seria o ideal,
e ninguém vai dizer que
tem mais de uma sem pro-
var muito bem provado,
com certidão passada em
cartório do céu e assina-
do embaixo - Deus, e com
firma reconhecida.

A vida não é brincadei-

ra, amigo. Lembrando o
poeta e diplomata Viní-
cius de Moraes. A vida
pode não ser de brinca-
deira, mas temos de fazê-
la valer a pena.

Esse é o sentido, não
espere que tudo aconte-
ça sem atitude. Viva, tra-
balhe, sirva e faça sua
vida valer a pena e não
se preocupe com o que
vem por aí. O essencial
faz a vida valer, do poeta
e escritor modernista bra-
sileiro Mário de Andrade.
Pensando bem, para mim
basta o essencial, minha
cabeça já mudou comple-
tamente diante dessa
pandemia.

É. Viva na medida do
humano, sem mais nem
menos, assim vivendo
sem tempo para mediocri-
dades. E mediocridade
não soa insignificância,
soa falta de caráter, de
integridade. Deviam mu-
dar o significado dessa
palavra.

Fernando de Miranda Jorge

 ACADÊMICO

CORRESPONDENTE DA APC

Jacuí/MG – e-mail:

fmjor31@gmail.com

BISSEMANÁRIO DE CIRCULAÇÃO REGIONAL
Filiado ao SINDIJORI (Sindicato dos Proprietários de Jornais do Interior de Minas Gerais)

GRÁFICA E EDITORA DR LTDA. CNPJ: 05.336.514/0001-36
Av. Monsenhor Mancini, 212 - Sala 1 - Centro - Fone: (35) 3531.1897

CEP: 37950-000 / São Sebastião do Paraíso - MG
E-mail: jornalsudoeste@yahoo.com.br e jornalsudoeste@paraisonet.com.br

homepage: www.jornaldosudoeste.com.br
Editor e Diretor Responsável: Nelson de Paula Duarte - MT 08199

REGISTRADO NO CARTÓRIO DE TÍTULO E DOCUMENTOS REGISTRO CIVIL
DAS PESSOAS JURÍDICAS SOB Nº 20 DO LIVRO B1 FOLHAS 024.

DIAGRAMAÇÃO: Vasco Caetano Vasco
Impressão: GRÁFICA E EDITORA VALE DO FLAMBOYANT LTDA.

Rua Marechal Mascarenhas de Morais, 485 - Lagoinha - Ribeirão Preto - SP

Jornal do SudoesteEXPEDIENTEEXPEDIENTEEXPEDIENTEEXPEDIENTEEXPEDIENTE

Textos assinados são de responsabilidade de seus autores
e não refletem, necessariamente, a opinião do jornal.

MAGIA
Nada acontece como magia
Tudo na vida deve ser pensado
Não basta ser sensível, apontar caminhos
Sem dar exemplo, é necessário estar preparado

O que quisermos ensinar, tem que ser
elaborado
Dentro de uma visão holística
Preparar o indivíduo para o mundo
este receptor deve sentir- se valorizado.

Nos tempos atuais acontece o inesperado
Portanto o nosso papel é significado
Na hora de apontar direção a outros
Principalmente algo idealizado.

Bernadete Aguiar. Membro efetivo da APC

LIONS CLUBE
CULTURAL
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mento de gêneros alimentícios copos descartáveis e fósforos, destinados a
todos os setores desta prefeitura, pelo período de 06 meses, com entrega
parcelada, sendo que esta será exclusiva para ME, EPP ou MEI. A abertura
será dia 31 de março de 2021, às 09:00 horas. O edital completo e as
demais informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição
no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Com-
pras e Licitações, localizada na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, piso
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Diz uma lenda que Deus
gostava de ser criança

e todo dia brincava
no manto azul do infinito

com um jogo de preciosas
bolinhas do seu tesouro.
Certa noite, já cansado,

Deus dormiu sem recolhê-las
e as bolinhas, no céu,

tornaram-se as estrelas.
De manhã Deus acordou

e disse: vou procurar
um lugar para esconder

as bolinhas que me restam
porque não quero perdê-las.

E foi na terra que Ele
depois de muito cavar

enterrou-as em buracos
que cobriu para guardar.

Tempos depois Deus menino
 retornou para buscá-las

 e por mais que procurasse
 não conseguiu encontrá-las.
 Ele chorou e o seu pranto

 derramou-se em correntezas
 formando os rios, os lagos,

 os oceanos e mares.
 Mas, sob a terra molhada,

 suas bolinhas brotaram
 gerando com seus rebentos
 as plantas verdes e flores.

 E Deus menino feliz
 corria soprando as flores

 cujas pétalas voavam
 pelos ares do planeta
 e espalhadas ao vento

 transformavam-se, no céu,
 em aves e em borboletas.

ELIANA MUMIC FERREIRA

 LENDA DA CRIAÇÃO
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Maior operação de comba-
te a fraudes tributárias do se-
tor de café já realizada no
Paraná, Minas Gerais, São Pau-
lo e Espírito Santo identificou
que envolvidos devem mais de
R$ 1 bilhão em impostos esta-
duais e federais. Segundo in-
formações da assessoria de
Comunicação da Receita Fede-
ral, em São Sebastião do Para-
íso foram cumpridos quatro
mandados de busca e apreen-
são, uma prisão temporária e
um caso de sequestro de bens.

A Receita Federal, a Polícia
Civil do Paraná, a e as Recei-
tas Estaduais do Paraná e Mi-
nas Gerais deflagraram a ope-
ração “Expresso”, nesta terça-
feira (16/3), para desmantelar
gigantesco esquema de sone-
gação do setor de café e cri-
mes relacionados. As investi-
gações contam com a partici-
pação da Receita Estadual do
Estado de São Paulo, dos Mi-
nistérios Públicos do Paraná e
Minas Gerais.

Desde as primeiras horas
desta manhã, mais de 111 ser-
vidores da Receita Federal, en-
tre auditores, analistas e admi-
nistrativos, 710 policiais civis,
servidores das receitas estadu-
ais e peritos estão nas ruas para
cumprir 220 mandados judici-
ais, sendo 35 de prisão tempo-
rária, 124 de busca e apreen-
são e 61 de sequestro de bens,
nos estados do Paraná, Minas
Gerais, São Paulo e Espírito
Santo.

A ação mira envolvidos em
esquema bilionário de sonega-
ção fiscal no ramo de comer-
cialização de café em grão, bem
como crimes de falsidade ide-
ológica, lavagem de dinheiro e
associação criminosa.

Levantamentos iniciais
apontam que os valores devi-
dos aos cofres públicos podem
ultrapassar R$ 1 bilhão em im-
postos estaduais e federais,
multas e correção monetária.
Para fins de comparação, este
valor poderia ser usado para
comprar mais de 17 milhões e
240 mil doses de vacinas con-
tra a Covid19, ou implantar
mais de 5.540 novos leitos de
unidades de terapia intensiva
em hospitais.

Resultado de investigações
iniciadas há mais de dois anos

Operação “Expresso” combate fraudes tributárias
no setor café: mandados são cumpridos em Paraíso

Esquema bilionário de sonegação tem envolvidos em no Paraná, Minas, São Paulo e Espírito Santo

pela Polícia Civil do Paraná e
de trabalhos anteriores da Re-
ceita Federal e da Receita Es-
tadual de Minas Gerais, a for-
ça-tarefa tem como objetivo
desmantelar um grande esque-
ma criminoso de sonegação de
impostos e creditação indevida
de ICMS na compra e venda
de café em grão cru decorren-
te de comercializações interes-
taduais.

Os alvos da operação são
pessoas físicas e empresas.
Entre estes, grandes atacadis-
tas e corretores de café em
grãos do Paraná, além de trans-
portadores, proprietários e re-
presentantes de torrefações
paranaenses conhecidas no
ramo cafeeiro nacional.

Em São Sebastião do Para-
íso a operação cumpriu quatro
mandados de busca e apreen-
são, uma prisão temporária e
um caso de sequestro de bens.
Na região consta que em
Itamogi também foram cum-
pridos dois mandados de bus-
ca e apreensão.

Ao todo os mandados judi-
ciais estão sendo cumpridos
em 39 municípios. Em Minas,
em Aimorés, Andradas, Belo
Horizonte, Borda da Mata, Di-
vino, Itueta, Manhuaçu, Mato-
zinhos, Miraí, Muriaé, Ouro
Fino, Patrocínio, Poços de Cal-
das, São Sebastião do Paraíso
e Varginha.

Londrina, Carlópolis, Cor-
nélio Procópio, Ibaiti, Jandaia
do Sul, Mandaguari, Maringá,
Matinhos, Pérola, Rolândia e
Santo Antônio da Platina, no
Paraná; São Paulo, Espírito
Santo do Pinhal, Hortolândia,
Itatiba, Itu, Leme, Santo Anto-
nio do Jardim, São Bernardo do
Campo e Santos, em São Pau-
lo; Vitória, Colatina e Vila Ve-
lha, no Espírito Santo.

O ESQUEMA
De acordo com a força-ta-

refa, atacadistas e corretores
de café de Londrina e região
possibilitavam a diversas
torrefações do Paraná a aqui-
sição do café em grão cru de
duas formas. A primeira, des-
tinando o produto juntamente
com créditos fraudulentos de
ICMS advindos de notas fis-
cais falsas; a segunda, na aqui-
sição do café em operações
fraudulentas (dentro do

Paraná), em que o recolhimen-
to dos tributos não era feito.

Em ambos os casos, a mer-
cadoria era oriunda de Minas
Gerais e do Espírito Santo,
comercializada por cooperati-
vas e produtores rurais desses
estados, sendo as notas fiscais
destinadas a empresas de fa-
chada, as chamadas “noteiras”,
também localizadas em Minas
Gerais e no Espírito Santo.

As operações envolvendo
empresas dos dois estados
possibilitavam o não recolhi-
mento do ICMS sobre as no-
tas fiscais falsas. Paralelamen-
te, outra empresa “noteira”,
situada em São Paulo, emitia
notas fiscais falsas destinadas
a atacadistas e torrefações do
Paraná.

Nos dois tipos de aquisição
irregular do café em grão cru,
os destinatários do Paraná se
beneficiavam com o crédito de
milhões de reais em ICMS de
operações interestaduais fraudu-
lentas que nunca foram pagos.

As investigações apontam
ainda que, por diversas vezes,
o produto adquirido por meio
de notas fiscais falsas oriundas
de São Paulo era destinado a
empresas de café solúvel de
Londrina e de Cornélio Procó-
pio, ocasião em que, simulan-
do uma venda da mercadoria
dentro do Paraná, os atacadis-
tas emitiam uma terceira nota
fiscal falsa, acarretando aos
próprios atacadistas o não re-
colhimento do tributo.

VALORES
Somados os valores, as

“noteiras” de Minas Gerais e de
São Paulo emitiram mais de R$
6 bilhões em notas fiscais, en-
tre janeiro de 2016 e fevereiro
de 2021, sendo 2 bilhões só em
2020. Os valores devidos aos
cofres mineiros passam de R$
350 milhões.

Quanto às empresas desti-
natárias das notas fiscais fal-
sas no Paraná, a estimativa é
que elas tenham acumulado
créditos tributários fraudulen-
tos de, aproximadamente, R$
100 milhões, considerando que
receberam cerca de R$ 1 bi-
lhão em notas frias. Sobre o
valor fraudado, ainda devem
ser acrescentados 60% de
multa, correção monetária e
juros, fazendo com que o va-

lor devido aos cofres parana-
enses chegue a cerca de R$
200 milhões.

Houve também sonegação
de tributos federais (IRPF). O
montante, neste caso, pode

chegar a R$ 200 milhões. Além
disso, como há o evidente in-
tuito de fraude, a multa é qua-
lificada e corresponde a 150%
do valor lançado; ou seja, o
valor dos tributos federais so-
negados e a multa correspon-
dente pode chegar a R$ 500
milhões de reais.

Os órgãos envolvidos na
Operação “Expresso” alertam
que, além de subtrair recursos
da coletividade, a sonegação de
tributos gera concorrência des-
leal, uma vez que, ao não cum-
prir com suas obrigações legais,
a empresa fraudulenta cria con-
dições para oferecer produtos
com valores abaixo do pratica-
do pelo mercado, prejudican-
do as empresas cumpridoras
de seus deveres.

(Ascom da Receita Federal)

Divulgação

Bryan FelipeO município de São Sebas-
tião do Paraíso terá adesão par-
cial a Onda Roxa do plano Mi-
nas Consciente. A afirmação é
do prefeito Marcelo de Morais,
durante uma live apresentada
nas redes sociais da Prefeitu-
ra. Como vem se posicionando
desde quando assumiu a admi-
nistração, ele tem opinião con-
trária ao fechamento total das
atividades do comércio e da
indústria, “todas as atividades
são essenciais, nenhuma é mais
ou menos do que a outra. Não
queremos a falência das nos-
sas empresas”, declarou.

Desde a noite de segunda-
feira,15, quando o Governo de
Minas anunciou a adoção da
Onda Roxa em todas as regi-
ões do Estado que Marcelo
Morais já havia se posicionado
contrário a decisão do gover-
nador Romeu Zema. Confor-
me anunciado a nova fase de
retomada da economia no Es-
tado iniciou-se a 0 horas desta
quarta-feira,17. Mais restritiva
a fase prevê medidas como o
funcionamento apenas das ati-
vidades essenciais, a adoção do
toque de recolher no período
entre 20h e 5h da manhã, entre
outras ações que visa reduzir a
circulação de pessoas como
forma de reduzir as contami-
nações pela Covid-19.

Em alerta pelo agravamen-
to da pandemia em todo o es-
tado, o governador Romeu
Zema fez um apelo à popula-
ção mineira para que adote
medidas de proteção contra o

Paraíso adere parcialmente a
Onda Roxa, diz prefeito Morais

coronavírus, que agora pas-
sam a ser mais duras em todas
as regiões de Minas Gerais. A
aplicação das medidas previs-
tas na onda roxa e os motivos
que levaram o Governo de Mi-
nas a estendê-la aos 853 muni-
cípios foram detalhados por
Romeu Zema em entrevista
coletiva à imprensa na terça-
feira,16. A nova etapa a princí-
pio, terá duração de 15 dias.
“Estamos aqui hoje para tratar
de uma questão que, há um
ano, tem causado transtorno e
tristeza a toda a sociedade. O
sistema de Saúde de Minas
Gerais entrou em colapso. Ou
seja, o número de pessoas que
demandam cuidados médicos
é maior que a capacidade de
atendimento”, alertou o gover-
nador.

Já o prefeito Marcelo Mo-
rais se mostra inconformado
com a decisão imposta, já que
há uma semana, Paraíso era
uma das poucas cidades a en-
quadrar-se na Onda Verde, na
Microrregião. “Desde que as-
sumimos temos feito um tra-
balho árduo, remodelamos o
Centro Covid, apertamos a fis-
calização, temos oferecido
apoio total à Santa Casa, mes-
mo sem recursos. Fomos ao
comércio, apelamos à popula-
ção para que cada um faça a
sua parte, agora não é justo
sermos penalizados, por quem
não se comprometeu”, protes-
ta. Ele ainda cobrou ajuda do
governo que não veio. “Várias
vezes pedimos para que o Es-

tado ampliasse o número de
leitos para tratamento da Covid
no Município, não fomos aten-
didos”, relata.

Na tarde de ontem, o pre-
feito Marcelo Morais o vice
Daniel Tales e o presidente da
Câmara, Lisandro Monteiro se
reuniram com prefeitos das ci-
dades da microrregião de São
Sebastião do Paraíso e com o
tenente coronel Charles Batis-
ta, comandante do 43º Batalhão
de Polícia Militar para tomar
uma decisão conjunta em rela-
ção a situação vivenciada por
esses municípios.

Morais ressaltou que a si-
tuação de Paraíso se difere em
relação às outras regiões do
Estado, uma vez que os casos
de Covid-19 estão controlados.
Contudo, ele foi enfático ao
dizer que se não houver cola-
boração da população e os nú-
meros começarem a subir, o
município deve acatar o que
preconiza a “onda roxa” em sua
totalidade. Ele ressaltou que o
maior desafio tem sido lidar
com festas clandestinas e des-
respeitos às normas por parte
de alguns bares e restaurantes,
mas que a partir de agora, a
ação de fiscalização será mais
pesada, envolvendo a Polícia
Militar e “não haverá diálogo”.

Ao comentar sobre a Onda
Roxa, Morais disse que não
adotará nenhuma medida para
o fechamento do comércio e
nem a indústria da cidade.
“Como as empresas vão sobre-
viver, como vai ficar a situa-

ção dos trabalhadores que pre-
cisam garantir o sustento”, in-
daga. Conforme o prefeito a
fiscalização ficará por conta da
Polícia Militar.

“A nossa fiscalização vai
estar nas ruas, quem não esti-
ver de acordo, o estabelecimen-
to será interditado. Já estou
cansado de pedir e até implo-
rar para a população ficar em
casa, agora não tem mais o que

fazer. Quem for pego na rua
ou fazendo festa, em casa,
condomínios ou qualquer lugar
que responda por seus atos”,
opina.

Ainda na live, o prefeito afir-
mou que vai acompanhar a
movimentação na cidade nos
próximos dias quando poderá
tomar novo posicionamento.
Uma avaliação segundo disse,
será feita na próxima segunda-

feira (22/). “Se percebermos
que o número de pessoas do-
entes e mortes estiver aumen-
tando muito, então, infelizmen-
te teremos que fechar tudo mes-
mo. Vamos aguardar”, disse. Ele
também cobrou a publicação do
Decreto do Estado para em se-
guida fazer a publicação do do-
cumento semelhante, com a re-
gras e normas a serem adotadas
pelo Município.

Vice-prefeito Daniel Tales e o prefeito Marcelo Morais



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
17 de Março de 2021

página 4 Jornal do Sudoeste

Luiz Carlos Pais

Um dos capítulos da his-
tória social de qualquer ci-
dade é constituído pelo mun-
do do trabalho, nos seus
mais diversos setores, inclu-
indo as chamadas artes e
ofícios. Esta crônica lança
um olhar particular para o
trabalho realizado pelos
latoeiros de São Sebastião
do Paraíso, Sudoeste Minei-
ro, nos anos 1960.

O latoeiro era um mes-
tre artesão que fabricava e
consertava diversos utensí-
lios domésticos, usando la-
tas e outras folhas metáli-
cas como latão, zinco e co-
bre. A profissão está prati-
camente extinta, mas uma
de suas herdeiras distantes
é a funilaria de automóveis,
incluindo o trabalho atual
com máquinas modernas,
martelos, tesouras, pun-
ções e outros materiais.

Entre os latoeiros parai-
senses da época conside-
rada, que ainda estão pre-
sentes na lembrança de
conterrâneos agraciados
pela longevidade, estava o
saudoso Mizael Ferreiro,
que mantinha sua oficina no

CRÔNICA HISTÓRICA
Arte e ofício dos latoeiros de Paraíso

fundo do quintal de sua
casa, nas proximidades da
Igreja Nossa Senhora da
Abadia. Conforme contava
aos seus amigos, em sabo-
rosas conversas de outros
tempos, ele aprendeu o ofí-
cio com imigrantes italianos,
colonos que moravam na
antiga Fazenda Lagoinha,
localizada na mesma região
da Fazenda Ipomeia, des-
membradas da Fazenda da
Serra, que pertenceu à Fa-
mília Antunes Maciel. Como
era usual naquele tempo,
toda fazenda mantinha uma
oficina para fazer serviços
gerais executados por mes-
tres ferreiros, carpinteiros e
latoeiros.

Outro conhecido profis-
sional paraisense, mestre
da arte da latoaria e mem-
bro de uma das primeiras
igrejas evangélicas da cida-
de, era o senhor Zequinha
Latoeiro. Durante vários
anos, sua oficina funcionou
numa velha casa da rua
Tiradentes, próximo à es-
quina com a Alferes Patrí-
cios. Anos depois, transfe-
riu sua oficina para um pe-
queno cômodo comercial,
localizado quase ao final da

rua Pimenta de Pádua,
onde passou a trabalhar
com o conserto de guarda-
chuvas, sobrinhas e afia-
ção de faças e tesouras.
Para divulgar os seus ser-
viços, costuma passar pelo
centro da cidade, com sua
bicicleta equipada com car-
tazes e equilibrando um
grande guarda sol.

Os latoeiros daquela
época fabricavam diversos
objetos com folhas metáli-
cas novas ou reutilizando
latas de 18 litros, original-
mente, usadas para emba-
lar alimentos, tais como
manteiga, óleo, banha, en-
tre outros.

Os produtos fabricados
ficavam expostos em suas
oficinas: bacias, baldes,
tachos, funis, pás de lixo,
canecas de vários tama-
nhos,  raladores especiais
para fazer aqueles delicio-
sos doces de cidra ou de
mamão verde. Fabricavam
ainda lamparinas, regado-
res, formas para assar qui-
tandas, pães e bolos, entre
outros utensílios próprios
daquele quadro cultural.
Eram peças fabricadas com
recortes e encaixes preci-

Força, elegância e determi-
nação, esses adjetivos descre-
vem perfeitamente Federica
Pellegrini, capaz de vencer e
fazer-se notar tanto na piscina
das passarelas quanto na TV,
um fenômeno esportivo e
midiático como poucos no
mundo.

Considerada a maior nada-
dora italiana e uma das mais
fortes e longevas de sua car-
reira, ela participou de quatro
provas olímpicas: a primeira
em 2004, quando, com apenas
dezesseis anos, conquistou a
medalha de prata nos 200m li-
vres, tornando-se a italiana
mais jovem atleta para subir em
um pódio olímpico individual.
Quatro anos depois, nos Jogos
de Pequim, ela ganhou a me-
dalha de ouro na mesma corri-
da, dando à Itália o primeiro
sucesso olímpico feminino da
história da natação.

No Campeonato Mundial de
Melbourne de 2007, ela que-
brou o primeiro de 11 recor-
des mundiais que estabeleceu
em sua carreira. Foi campeã
mundial nos 200m e 400m li-
vres tanto em 2009 quanto em
2011, tornando-se a primeira
nadadora capaz de conquistar
o título consecutivamente nas
duas distâncias em duas edições
diferentes do evento. Nos cam-
peonatos mundiais ela também
é a atleta de maior sucesso na
mesma corrida graças aos 4
ouros, 3 pratas e 1 medalha de
bronze conquistados em oito
edições diferentes: do Montre-
al 2005 ao de Gwangju 2019,
aliás, ela sempre subiu o pódio

nos 200 m livres. A Swimming
World Magazine elegeu seu
“Nadador do Ano” em 2009 e
“Nadador Europeu do Ano” em
2009, 2010 e 2011. Além dis-
so, por seus sucessos nos Jo-
gos Olímpicos em 2004 e 2008,
ela foi premiada com os títulos
de Oficial e posteriormente,
como Comandante da Ordem
do Mérito da República Italia-
na.

Atleta extraordinária, capaz
de uma impressionante capa-
cidade de retorno na segunda
parte da prova, expressa um
nado estilisticamente perfeito,
com uma mistura de potência
e elegância incomparáveis.

Entre suas vitórias, aquela
que a catapultou para o cená-
rio mundial, a medalha de pra-
ta nas Olimpíadas de Atenas,
certamente merece ser lembra-
da.

Em 2004, Pellegrini se es-
tabeleceu como a mais forte
estilista de estilo livre nacional,

ganhando 15 títulos italianos
em competições individuais e
corridas de revezamento. Na
edição de primavera e verão do
Campeonato Italiano ele com-
petiu em todas as distâncias
crawl, de 50 a 400 m, melho-
rando seus recordes. Baixou o
limite nos 200 m para 1’58 “59,
dos anteriores 1’59" 23, con-
firmando o crescimento e pos-
sível competitividade a nível
internacional. Por isso a Fede-
ração o convocou para os Jo-
gos Olímpicos de Atenas.

Nos blocos de Atenas, ele
apareceu primeiro na distância
de cem metros, apenas para
quebrar o gelo, sabendo muito
bem que não poderia ter ido
além das semifinais que acon-
teceram.

Nos duzentos foi outra his-
tória, agora que o gelo da pis-
cina olímpica quebrou, ele che-
gou à final com o melhor tem-
po, quebrando o recorde naci-
onal.

O Golfinho de Mirano.

sos, rebatidos ou arrebita-
dos, nem sempre encontra-
das no comércio local ou a
preço mais conveniente em
relação aos produtos indus-
trializados.

Diante do desafio atual
de valorizar práticas para
um consumo mais consci-
ente, reduzindo a desvaira-
da onda de poluição do pla-
neta, recoloca-se a imagem
social de artesãos que ga-
nham a vida com a reutili-
zação de diversos materi-
ais.

Não se trata de voltar no
tempo, ser saudosista, ou
confundir o que é próprio
de cada contexto histórico
e cultural. Seria difícil negar
a importância dos atuais
processos industriais de
automação e de produção
em larga escala. Além da
facilidade do acesso a pro-
dutos fabricados em outros
países, cumpre valorizar a
arte brasileira das classes
populares, de inventar o
cotidiano, reutilizar o que é
possível, poluir menos e,
por vezes, ainda ganhar o
pão de cada dia no diversi-
ficado mundo do artesana-
to.

Na final, a jovem veneziana
parecia conseguir controlar fa-
cilmente a corrida, mas a sua
pouca idade e inexperiência a
pregaram de mau gosto ao não
perceber a chegada da forte
nadadora romena Camelia que,
partindo de uma pista lateral,
surpreendeu os azuis por ape-
nas dezenove centavos.

Apesar do gosto amargo
por uma derrota inesperada,
Federica se apresenta ao mun-
do deixando emergir que a par-
tir de então ela seria a atleta a
ser batida.

A partir de então, conquis-
tou triunfos após triunfos,
principalmente em nível mun-
dial, enquanto, nas Olimpíadas,
sofria a pressão de ser a espe-
rança italiana de medalha na
natação feminina.

Durante sua carreira, ele
sofreu com a morte de seu trei-
nador e mentor, Castagnetti,
que ocorreu após uma cirurgia
cardíaca pós-operatória.

Apesar do luto, ele conse-
guiu vencer a Copa do Mundo
nos duzentos metros e bateu o
décimo primeiro recorde mun-
dial que dedicou ao seu faleci-
do treinador.

Hoje Federica é uma mulher
de sucesso, em pleno cresci-
mento pessoal, que pôde se
dedicar à TV, cinema ou moda,
mas, o desejo, a tenacidade e a
determinação a empurram para
competir novamente, em bus-
ca da quinta Olimpíada, para
fechar a carreira em grande
estilo .do Delfino di Mirano.

MANOLO DAIUTO
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

Ficam convocados os senhores acionistas para a Assembleia Geral
Ordinária a realizar-se no dia 15 de Abril de 2021 às 10:00 horas na
sede da sociedade à Avenida Wenceslau Braz, 36, nesta cidade, para
deliberarem sobre a seguinte ordem do dia.

a) Exame, discussão e votação do Balanço Patrimonial e anexos
relativos ao exercício financeiro encerrado em 31/12/2020.

b) Deliberar sobre a destinação do resultado do exercício encerrado
em 31/12/2020, e a distribuição de dividendos.

c) Eleição dos membros da Diretoria para o triênio 2021/2022/2023
e fixação de seus honorários.

d) Outros assuntos de interesse da sociedade.

Acham-se a disposição dos senhores acionistas, na sede da
sociedade, os documentos a que se refere o artigo 133 da lei número
6.404/76.

São Sebastião do Paraíso, 09 de Março de 2021.

Geraldo Alvarenga Resende Filho - Diretor Presidente

Brasília - O presidente do
Congresso Nacional, senador
Rodrigo Pacheco (Democra-
tas- MG), participou,  quinta-
feira (11), da primeira audiên-
cia pública remota da Comis-
são Temporária da Covid-19
e destacou as ações efetivas
do Legislativo para o enfren-
tamento da pandemia. Ele
mencionou a importância da
sanção da Lei 14.125/2021, de
sua autoria, que estabelece
segurança jurídica aos entes
federados para aquisição de
novas doses, bem como a res-
posta positiva do Ministério da
Saúde ao Congresso para
contratação das vacinas da
Pfizer, antecipando, inclusive,
o cronograma de vacinação.

“Embora ontem tenha sido
o pior dia da pandemia, hoje
nós temos um ambiente de oti-
mismo. A busca desesperada
pela vacina começa a se con-
cretizar a partir de ações do
Congresso Nacional em diá-
logo inteligente e eficaz com
os governadores”, frisou o
presidente do Senado Federal.

Pacheco também ressal-
tou o instrumento normativo
da nova legislação, que prevê
a possibilidade de a iniciativa
privada ajudar o Estado Bra-
sileiro na compra de doses
para doação ao Sistema Úni-
co de Saúde (SUS).  “Não é
competição entre o setor pú-
blico e privado, é união de von-
tades, é convergência, solida-
riedade. É uma realidade que
poderá permitir o ganho na
escala de vacinação no Brasil
nos próximos dias”, ressaltou
o senador.

Além disso, Pacheco des-
tacou ao Colegiado a respos-
ta do ofício encaminhado em
conjunto com o presidente da
Câmara dos Deputados,

Pacheco diz que fará
tudo o que estiver ao
seu “alcance” para

garantir vacinas

Arthur Lira, ao Ministério da
Saúde, indagando o cronogra-
ma de vacinação dos brasilei-
ros para este ano. Pacheco deu
ciência aos participantes e
cobrou acompanhamento, fis-
calização e soluções por par-
te da comissão, principalmen-
te para o cumprimento do
cronograma de vacinação
apresentado, na audiência re-
alizada no Senado Federal, no
dia 12 de fevereiro. “O papel
desta comissão será importan-
tíssimo nesse sentido. O Se-
nado Federal não medirá es-
forços para fortalecer e dar
condições e os instrumentos
necessários para que esta co-
missão funcione em sua ple-
nitude com ideias que se ma-
terializem em ações e resul-
tados”, finalizou.

Os governadores debate-
ram o plano de trabalho e as
dificuldades encontradas pe-
los estados no enfrentamento
à vacinação, bem como o co-
lapso no sistema público de
saúde. A audiência foi condu-
zida pelo senador Confúcio
Moura, presidente da comis-
são, e contou com a partici-
pação dos governadores Wel-
lington Dias, do Piauí; Wilson
Lima, do Amazonas; Carlos
Moisés, de Santa Catarina;
Rui Costa, da Bahia, e Camilo
Santana, do Ceará, além dos
senadores Izalci Lucas (PS
DB-DF), Espiridião Amim
(PP-SC), Ciro Nogueira (PP-
PI), Otto Alencar (PSD-BA),
Wellington Fagundes (PL-MT)
e Zenaide Maia (PROS-RN).

A expectativa é de que a
Comissão conclua os trabalhos
ainda neste primeiro semestre
de 2021, após a apresentação
do relatório do senador Sty-
venson Valentim

(Podemos-RN).

Divulgação

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito Mu-
nicipal no uso de suas atribuições legais Ratifica e firma Contrato ref. ao
Proc. nº 83/21, Inex. nº 12/21, cujo objeto é “CREDENCIAMENTO de
profissionais Médicos, Pessoas Físicas ou Jurídicas, para prestação de servi-
ços de consultas/exames especializados, seleção e contratação de pessoa(s)
jurídica(s) para prestação de serviços laboratoriais clínicos para as unidades
de saúde do Município de Itamogi - MG”, com a empresa: RIBEIRO SONTAG
ASSESSORIA MEDICA S/S, CNPJ 25.144.212/0001-73, pelo valor global
de R$ 151.992,00. Torna Público: 1º Termo Aditivo Contrato nº 25/
2020 celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG e a empresa
R.T ASSISTENCIA MEDICA S/S, CNPJ 11.626.954/0001-20, objeto pror-
rogação contratual com base no Inc. II do Art. 57, da Lei nº 8.666/93; Torna
Público: 1º Termo Aditivo Contrato nº 23/2020 celebrado entre a Prefei-
tura Municipal de Itamogi/MG e a empresa CLINICA MEDICA BORDINI E
CASSIMIRO, CNPJ 32.413.051/0001-31, objeto prorrogação contratual
com base no Inc. II do Art. 57, da Lei nº 8.666/93. Itamogi/MG - 16/03/21
- Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal
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Brasília - O presidente do
Congresso Nacional, senador
Rodrigo Pacheco (Democratas-
MG), em reunião remota, nesta
segunda-feira (15), com repre-
sentantes da Associação Brasi-
leira de Prefeituras (Abrap) e
vereadores de todo o país, com-
prometeu-se a dar encaminha-
mento no Senado às propostas
apresentadas pelos gestores e
parlamentares para o enfrenta-

“A pauta dos vereadores e prefeitos
também é pauta do Senado
Federal”, afirma Pacheco

mento imediato da pandemia.
Um manifesto solicitando

maior acesso às vacinas, re-
composição de recursos ao Sis-
tema Único de Saúde (SUS),
emprego e geração de renda foi
entregue ao presidente do Se-
nado, que foi enfático ao re-
forçar que, para além do senti-
mento político, há no Parla-
mento, em primeiro lugar, o
sentimento humano, e que a

soma de esforços e o diálogo
contínuo dos governos federal,
estaduais e municipais são fun-
damentais para que se essas
medidas sejam adotadas.

“Já existem medidas que
estão sendo tomadas pelo Se-
nado, tanto para a compra de
vacinas, como para a recom-
posição dos recursos do SUS.
Também já demos ciência ao
ministério da Economia de que

medidas precisam ser tomadas
para que possamos conter essa
oportunista alta de valores nos
alimentos e no preço do com-
bustível, que é algo que muito
me preocupa. Liberado o au-
xílio emergencial pelo governo
federal esta semana, iremos
trabalhar pela implementação
definitiva de um programa bá-
sico de renda mínima”, afir-
mou Pacheco.

Um novo projeto de lei obri-
ga a Companhia de Saneamen-
to de Minas Gerias- Copasa a
consertar os danos que provo-
car em até 72 horas, ou três
dias. A proposta trata de repa-
ros necessários devido à exe-
cução de obras e serviços em
ruas, avenidas, calçadas, pra-
ças e canteiros, ou em propri-
edades particulares no municí-
pio.

Ela determina ainda que,
durante a manutenção, o entor-
no da área deverá estar devi-
damente sinalizado com placas
de contenção, fitas zebradas ou
qualquer ferramenta para de-
marcar, isolar ou indicar a obra
ou serviço. Se aprovada, o
descumprimento da lei acarre-
tará pagamento de multa.

O vereador Juliano Reis
(PP) é autor do projeto e justi-
fica que “a estatal vem
extrapolando o tempo para res-
taurar danos em nossas vias
públicas causadas por suas
obras de manutenção.

Há inúmeras reclamações
do povo paraisense de bura-
cos abertos pela Copasa, que
ficam no descaso por sema-
nas, muitos sem a devida con-
tenção, podendo ocasionar
acidentes graves”.

Assim, o projeto visa a
“garantir legalmente a segu-
rança e o respeito ao cidadão
Paraisense, além de estipular
prazo para que a companhia
conserte o que foi danifica-
do”.

(Ascom CM)

PL obriga Copasa
a reparar danos
em até 72 horas

Ilustrativa/Reprodução/Prefeitura de Inconfidentes

São Sebastião do Paraí-
so segue acompanhando a
tendência de alta nos casos
de mortes de pessoas por
Covid-19. No Boletim
Epidemiológico divulgado
pela Prefeitura foram
registrados mais dois casos
de óbitos que eleva para 103
os mortos no município em
função de complicações da
doença. Com isso a taxa de
ocupação na UTI da Santa
Casa recuou para 65%, mas
a quantidade de internações
continua crescendo diaria-
mente. Em relação a novos
casos nesta terça-feira16,
ocorreram 77 novas notifica-
ções e 17 novos casos con-
firmados.

No intervalo de um dia
Paraíso registrou mais dois
óbitos por coronavírus. É ter-
ceiro caso de morte de pes-
soas que estavam internadas

Com mais duas mortes Paraíso
chega a 103 óbitos por Covid

em estado grave na Santa
Casa. Se considerar os da-
dos de uma semana é a quar-
ta morte registrada em inter-
valo inferior a sete dias.

Conforme o Boletim
Epidemiológico divulgado,
em Paraíso as notificações
totalizam 9.871 registros, en-
quanto que os casos confir-
mados são 2.998. Há 17 pes-
soas internadas com diagnós-
tico de quem testou positivo
para a doença, enquanto que
há outros 35 pacientes con-
firmados que com sintomas
leves da doença estão em
isolamento domiciliar, sendo
monitoradas de casa. O to-
tal de recuperados são
2.843.

De acordo com o balan-
ço apresentado há um caso
de óbito sob investigação,
aguardando resultado de exa-
me. O resumo aponta que há

outros 52 casos neste senti-
do que já foram descartados
através de exames laborato-
riais. Já os recuperados des-
cartados somam 1.635 ca-
sos.

Os dois casos de mortes
registrados influenciam dire-
tamente nos índices de ocu-
pação hospitalar na Santa
Casa de Paraíso. A taxa de
ocupação da UTI Covid que
no final de semana chegou a
ficar na casa dos 80%, agora
recuou para 65%. Estão ocu-
pados 13 dos 20 leitos
disponibilizados, sendo que
sete são paraisenses e seis
oriundos de outras cidades.
Já na ala da Enfermaria
Covid, a ocupação é de
87,23%, sendo utilizados 41
dos 47 leitos disponibilizados.
Vinte e um pacientes são de
Paraíso e 20 de outras cida-
des.

CECÍLIA DIAS CORRETORA DE IMÓVEIS REALIZE SEU
SONHO COM A TRANQUILIDADE QUE VOCÊ MERECE.

SEGUNDA À SEXTA DAS 08:00 ÀS 18:00 E SÁBADO DAS 09:00 A 12:00

RELAÇÃO DE IMÓVEIS PARA LOCAÇÃO
Site: www.ceciliacorretoradeimoveis.com.br

APARTAMENTOS:
CENTRO:
Edificio Credireal :Apartamentos de 02  dormitórios  com armários
embutido ,sem garagem com aluguel a partir de R$ 500,00 fora
condominio. Ref.:  1414852

Edificio Dr. José Spósito , na Rua Dos Antunes, Perto da Radio da
Familia, de 02 dormitorios com armários , cozinha com armários e duas
vagas de garagem. Ref.: 1457906

CASAS:
RUA FLORIANO PEIXOTO- JARDIM COOLAPA:
Imóvel diferenciado em otima localização, contendo 03 dormitorios sendo
01 suite com 02 closed, banheira de hidro, banheioro social, sala, sala
de estar, sala de jantar com armario, fogão cooktpop, cifa, area gourmet
grande com armários, churrasqueira, piscina aquecida com com controle
de temperatura, quintal amplo, ducha, garagem coberta para 02 carros.
Edicula, despejo. Imovel possui video porteiro, segurança monitorada,
cerca eletrica, portão eletronico, ar condicionado, aquecedor solar.
Aluguel : R$ 2.900,00 ( aceita proposta) Ref. 1470529

AVENIDA MONSENHOR MANCINI: COM COMERCIO E RESIDENCIA:
Otima localização EM FRENTE A Escola Clovis Salgado de 03 dormitorios
sendo 01 suite, sala, cozinha, banheiro social, nos fundos outra cozinha
e mais um comodo e vaga de garagerm carro pequeno. Aluguel : R$
1.100,00 - Ref. 1469253

RUA DR. JOAO PEDRO – VILA SANTA MARIA: Imóvel para Locação,
3 dormitórios, 1 suíte, sala, cozinha, área de serviço, garagem . Imóvel
estará disponível a partir do dia 21 de janeiro.
Valor do Aluguel : R$ 900,00 . Ref. 1437900

AVENIDA DR. DELFIM MOREIRA- PERTO DA ANTIGA CILJAMAR:
Com 02 dormitorios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 01
carro, quintal pequeno com despensa área de tanque e banheiro. Valor
do Aluguel : R$ 750,00 . Ref.: 1460449

RELAÇÃO DE IMOVEIS A VENDA

RUA PAULO ALCANTARA- VILA SANTA MARIA: Imóvel para Venda,
3 dormitórios, 2 banheiros. 03 pvimentos, com sacada, cozinha, sala
de tv e ponto comercial. Valor : R$ 300.000,00 . Ref. 1433906

PARQUE BELVEDERE:
Casa com 02 qurtos sendo 01 suíte com armário embutido, painel de tv,
cabeceira de cama e 02 criados mudos, sala, copa-cozinha em estilo
americana com movéis planejados, wc social, área de tanque, banheiro
com torneiras quente e frio para colocar aquecimento solar, cerca
elérica, portão eletrônico, portão social com chaves tetra, alarme. Sobra
terreno parta lazer e garagem. Valor: R$ 300.000,00 . Ref.: 1460072

JARDIM COOLAPA:
Excelente imovel sendo 04 dormitorios sendo 02 suites todos com
armários embutidos, sala-, copa -cozinha com armarios planejados, 01
lavabo na garagem, jardim de inverno, area com churrasqueira, portão
eletronico, dormitorios com sacada, lavanderia com armários, vaga
para 05 carros. Valor : R$ 750.000,00 . Ref.: 1470501

JARDIM ITAMARATI:
Casa com 02 dormitorios, sala, cozinha, banheiro , area de serviço,
quintal. Valor : R$ 115.000,00. Ref.: 1440533

RELAÇÃO DE IMÓVEIS PARA LOCAÇÃO
www.ceciliacorretoradeimoveis.com.br

98868-3298868-3298868-3298868-3298868-32111117 WHA7 WHA7 WHA7 WHA7 WHATTTTTSSSSSAPPAPPAPPAPPAPP

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1000.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2.000m2
R$ 35 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada
R$ 30 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,

180m2, rua asfaltada
R$ 45 mil Lote Lot Azulville, com 200m2, um lado murado

rua asfaltada.
R$ 83 mil Lote no Califórnia Garden, com 250m2

PREÇOS R U R A I S
R$ 62 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2, com escritura
R$ 75 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2, com 30 metros de frente por 75 metros
de comprimento, de esquina.

R$ 180 mil Chácara 2250m2, no Cond.Cachoeiras, com casa
de 90m2 de área constr(ótimo acabamento) +
varanda, com alambrado e pomar

PREÇOS APARTAMENTOS
R$ 150 mil Apto no Jd Europa, Condomínio Svarick, 02 qtos,

sala, cozinha, banheiro, lavanderia e 01 garagem

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 60 mil Casa no São Judas, 01 qto, sala e  cozinha

conjugado, banheiro e  lavanderia coberta
R$ 90 mil Casa no Res.Santa Tereza, 01 qto, sala, cozinha,

banheiro soc., lavand coberta, terreno com 250m2
R$ 115 mil Casa no Lot.São Sebastião, reformada, 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro soc., lavand coberta, terreno com
180m2 80% ciment., pega financ.como usada

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno
250m2.

R$ 130 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 140 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 145 mil Casa MCMV Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala,
cozinha, banh.social, garag

R$ 145 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, garag 02 autos, lavand,

R$ 145 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social, terr 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos
 (01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem,
troca-se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila
H e l e n a

R$ 180 mil Casa Bairro São Judas, com 103m2 de área coberta,
02 qtos, sala, cozinha, banh social, varanda,
garagem cob, terr. 306m2

R$ 250 mil Casas Vila Helena, nova, 03 qtos(01 suíte), sala,
copa-cozinha, banheiro soc, garag 02 autos ,
lavanderia cob.

R$ 370 mil Casa região central, 02 qtos (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro soc, garag 02 autos cob e 01 desc,
lavanderia cob, reformada.
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Entretanto
Renato Zupo *

MAIS SOBRE O LOCKDOWN
Experiências anteriores de fechamento dos comércios não

essenciais e de escolas, ocorridas em outros países, já
demonstraram que os efeitos do Lockdown são nefastos e
mais ajudam do que atrapalham. Não me entendam mal: a
intenção dos homens públicos por trás destas deliberações é
boa, querem salvar vidas. O problema é que as pessoas não
deixam de morrer com a clausura e o distanciamento, apenas
se adia sua morte. Teria lógica, se nesse meio tempo o sistema
de saúde nacional se precavesse para o atendimento em massa
de pacientes Covid e não-Covid, mas isto não ocorreu em um
ano e não vai ocorrer agora. Teria lógica se o Lockdown
ocorresse para dar tempo da vacina chegar, mas a vacinação
no Brasil vai, pelo menos, até o final do ano, e nossa economia
e sociedade não irão aguentar  tanto tempo com as atividades
remuneradas manietadas como estão.  O Lockdown, como
se diz no serviço público, é ônus sem bônus.

MIREM-SE NOS EXEMPLOS
Antes da Covid 19, que já virou Covid 21, foi a gripe

espanhola – exatos cem anos atrás. Porque ela durou seis
meses e depois “vida normal”? No Rio, no ano seguinte teve
até Carnaval! Morreu proporcionalmente mais gente do que
está morrendo hoje (ainda), em se levando em conta a ausência
de condições sanitárias e de higiene das grandes cidades da
época e mesmo a escassez de transporte e água no interior do
país, então selva e caatinga inexploradas. A Espanhola dizimou
ricos e pobres, sem distinção, mas matou rápido, porque todo
mundo se contaminou em um semestre e, logo, o efeito
“rebanho” imunizou a população. Isso, repita-se, em casas
sem latrinas, cidades sem esgotamento sanitário, remédios e
hospitais e médicos insuficientes e atrasados. Mas o povo fez
a sua parte, o governo não atrapalhou, e aquela tragédia se
dissipou em poucos meses. Agora, observem hoje os países
africanos: todos densamente povoados, com cidades
populosas, pouco dinheiro e recursos sanitários paupérrimos,
muita gente vivendo aglomerada em habitações insalubres – e
está morrendo pouca gente por lá, até aqui o continente
africano é o menos castigado. Pergunto de novo: por quê?
Por conta da imunidade de rebanho rapidamente atingida e
porque na África se toma muita cloroquina, que é remédio
pra malária, e Ivermectina, que é remédio pra verme – estes
são itens da cesta básica dos africanos.

POLARIZAÇÕES
De vez em quando apanho nas redes sociais porque

manifesto meu ponto de vista de maneira clara, à luz do Direito,
mas deste jeito objetivo que vocês todos estão acostumados a
reconhecer em meus escritos e falas. Isso, é claro, não atrai
só adeptos, e há gente que simplesmente não tem educação
para discordar. Nessas horas esqueço que sou juiz, porque
não é como magistrado que me posiciono no “Entretanto”,
tanto a coluna escrita, quanto o blog, quanto nos vídeos
semanais. Portanto, nada de prender em flagrante e usar a Lei
de Segurança Nacional! Também não processo ninguém por
dano contra a honra – para mim, quem desce de nível é que
se desonra. Prefiro simplesmente esculhambar de volta. Essa
história de Lockdown acirrou de novo polarizações, e como
sou contra o enrijecimento das regras de distanciamento social,
me colocam na briga. Bobagem. Sinto muito que anda exista
gente que ao invés de discordar, ofende a quem pensa
diferente. Sinto muito que ainda exista gente que, por causa
da carta, ofende ao carteiro. Acho bonita a coragem, mas ela
só é qualidade quando acompanhada de respeito, prudência e
educação. Quando vem sozinha, é  defeito gravíssimo.

QUE TAL UMA BOA LEITURA?
Já que estamos em meio a medidas rígidas de

distanciamento social, sobra mais tempo pra ficar em casa –
e mais tempo pra ler, para mim a atividade mais interessante e
gostosa do mundo.  Recomendo em não ficção: tudo que vocês
puderem ler de Roger Scrutton, até aqui o melhor filósofo do
Século 21, recente e precocemente falecido  Já na ficção,
tente Carlos Ruiz Zafon, fenomenal escritor espanhol que
escreve sobre amor, crime e livros (comece com a obra prima
“A Sombra do Vento”). Se der tempo, dê uma espiadinha
também no norueguês Jo Nesbo, se você gosta de romances
policiais de fôlego  Nesse caso, dê preferência aos romances
da série do detetive Harry Role, porque os outros de Nesbo
não são tão bons. Literatura brasileira? Qualquer livro de Ruy
Castro ou João Ubaldo Ribeiro, ainda que não sejam
lançamentos, ainda que sejam livros antigos – a grande arte é
imortal e atemporal.

O DITO PELO NÃO DITO.
“Coragem envolve a habilidade de perseguir o que a honra

exige”. (Aristóteles, filósofo grego).
RENATO ZUPO, Magistrado, Escritor

Bobby Fischer, campeão mundial de xadrez em 1972

por Dwlyan Santos

O americano Robert Ja-
mes Fischer (9 de março de
1943 - 17 de janeiro de 2008)
teria completado 78 anos esta
semana. A lenda “Bobby
Fischer” foi para muitos o
melhor jogador de xadrez de
todos os tempos.

Aos 14 anos sagrou-se
campeão adulto norte-ameri-
cano, feito alcançado por 8
vezes (venceu todos que dis-
putou)! Aos 15, tornou-se o
mais jovem grande mestre até
então, quando pela primeira
vez se classificou para o Tor-
neio de Candidatos.

Em sua primeira participa-
ção no Torneio de Candida-
tos, em Belgrado, no ano de
1959, a vaga de desafiante do
campeão mundial ficou com
Mikhail Tal.

A segunda vez que dispu-
tou o Torneio de Candidatos
foi no ano de 1962, em
Curaçao, e vaga ficou com
Tigran Petrosian. Na ocasião,
Fischer acusou seus adversá-
rios soviéticos de combina-
rem os resultados das parti-
das que jogaram entre si para
que na última rodada um de-
les estivesse à frente. O fa-
moso episódio nunca foi pro-
vado, mas a Federação Inter-
nacional de Xadrez mudou o
formato do Torneio e a partir
de então adotou o sistema
mata-mata, evitando os em-
pates suspeitos.

Apesar disso, o aconteci-
mento fez Bobby Fischer
anunciar que não mais dispu-

O GÊNIO DO XADREZ BOBBY FISCHER
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taria o Torneio de Candidatos.
Ele só voltou atrás em sua de-
cisão no ano de 1971, quando
venceu por 6 a 0 tanto Mark
Taimanov, quanto Bent Larsen
e o direito de desafiar o cam-
peão mundial veio quando ven-
ceu por 6,5 a 2,5 Tigran Petro-
sian.

Com isso, o norte-america-
no Bobby Fischer e o soviéti-
co Boris Spassky disputariam,
no ano de 1972, o título de
campeão mundial de xadrez,
naquele que ficou conhecido
como o Match do Século.

O status atribuído à dispu-
ta muito se deu ao fato dela ter
ultrapassado os tabuleiros e,
assim como a corrida espaci-
al, ter se tornado um verdadei-
ro campo de batalha entre ca-
pitalistas e socialistas em plena
Guerra Fria.

E isso se deu porque a hege-
monia da antiga União das Re-

públicas Socialistas Soviéticas
(URSS) no xadrez era absolu-
ta. Desde que Mikhail
Botvinnik, o Patriarca, con-
quistou o título mundial em
1948, os soviéticos revezavam
a coroa: Smyslov em 1957,
Botvinnik novamente em 1958,
Tal em 1960, mais uma vez
Botvinnik em 1961, Petrosian
em 1963 e, finalmente, Spas-
sky em 1969.

Em contrapartida, os oci-
dentais tinham aquele que já era
considerado o maior jogador de
todos os tempos. Entretanto,
Boris Spassky era até então o
único adversário que Fischer
nunca havia derrotado.

O famoso match de 1972
começou antes mesmo do pri-
meiro lance, quando Bobby
Fischer passou a impor inúme-
ras exigências que foram des-
de o local em que as partidas
se realizariam, passando por

O presidente do Sebrae Na-
cional, Carlos Melles; e o vice-
presidente da Assembleia Legis-
lativa de Minas Gerais, depu-
tado Antonio Carlos Arantes,
visitaram no sábado, 13, as
obras de construção do maior
santuário do mundo dedicado
a Santa Rita. O templo está sen-
do erguido em Cássia, por ini-
ciativa do empresário Paulo
Flávio de Melo Carvalho, que
idealizou e está construindo o
empreendimento com recursos
próprios. Devoto de Santa Rita,
após a conclusão da obra Pau-
lo Flávio fará a doação para a
Mitra Diocesana de Guaxupé,
que ficará responsável pela ad-
ministração da igreja e do seu
entorno.

Além de Paulo Flávio, Mel-
les e Arantes foram recebidos
em Cássia pelo prefeito Rêmulo
de Carvalho Pinto (Reminho)
e pelo secretário de Turismo,
Diego Borges.

As lideranças percorreram
o canteiro de obras, conhecen-
do detalhes do projeto, que
chama a atenção pela grandio-
sidade do espaço para acolher
os fiéis, como também pela
proposta do empreendimento
em ser indutor de desenvolvi-
mento no município de Cássia
e região, especialmente por
meio do turismo religioso e de
lazer, aproveitando também a
proximidade e as potencialida-
des do Parque Nacional da Ser-
ra da Canastra e os lagos arti-
ficiais de Furnas e Peixoto.

Na visita, o empresário Pau-
lo Flávio e o prefeito Reminho
colocaram em pauta a neces-
sidade da construção de um
acesso rodoviário de seis qui-
lômetros, interligando a rodo-
via MG 344 à região do Santu-
ário. A previsão é que o atrati-
vo religioso atraia milhares de
fiéis de todo o país para Cássia,
causando um fluxo de automó-
veis e ônibus que as vias urba-
nas do município não compor-
tariam.

Na esteira do intenso mo-
vimento de fiéis, as lideranças
vislumbram a oportunidade da
exploração turística e, para tan-
to, já se preparam com o apoio

Presidente do Sebrae e
vice-presidente da ALMG visitam

obras de santuário em Cássia

do Sebrae na formulação de
plano municipal de turismo para
Cássia.

De acordo com Melles, o
Sebrae, por meio da regional
Centro-Oeste e Sudoeste da
entidade, está iniciando ações
em parceria no município, por
exemplo, a contratação de um
consultor especializado em tu-
rismo religioso no Brasil – que
já prestou serviços para CNBB
– que fará um plano tático e
acompanhamento do grupo du-
rante todo o ano de 2021.

Há também a construção
do plano de marketing do san-
tuário para captação de novos
parceiros, a reformulação do
Comtur (Conselho Municipal
de Turismo), capacitação das
empresas do segmento de tu-
rismo, e a contratação de um
especialista para apoiar na
estruturação da área comercial
do santuário.

“Tivemos a honra de rece-
ber o presidente nacional do
Sebrae Carlos Melles e o de-
putado Antonio Carlos, e que-
ro dizer que estou muito satis-
feito, porque o Santuário co-

meçou a tomar as suas dimen-
sões. É muito bom ter o envol-
vimento de pessoas especiais
e de alto nível, que estão apoi-
ando a obra para o bem de to-
dos”, disse o empresário Pau-
lo Flávio, confirmando que o
santuário será inaugurado no
dia 22 de março de 2022.

Aliado do governador  Ro-
meu Zema, o deputado Anto-
nio Carlos será portador de
uma solicitação para a constru-
ção da alça viária de acesso ao
Santuário. No interior do tem-
plo, foi gravado um vídeo com
falas de Paulo Flávio, prefeito
Reminho, Carlos Melles, e do
próprio Arantes, sensibilizando
o governador para a importân-
cia do investimento para o de-
senvolvimento.

 “Estou muito feliz e até
emocionado, eu sonhava estar
aqui com o Paulo e o Reminho
conhecendo esta obra fantás-
tica, não só pelo tamanho, mas
pela qualidade e pelo que vai
representar em termos de tu-
rismo, especialmente o religio-
so, que é transformador e abre
perspectivas para outros tipos

de turismo. É um baita presen-
te, o Paulo é um homem de
Deus e faz isso com maestria,
aqui está a expressão de Santa
Rita, e o Sebrae está junto,
apoiando”, pontuou Carlos
Melles.

O SANTUÁRIO

O novo Santuário de Santa
Rita está com obras adiantadas
no município de Cassia, sendo
construído em uma área de
150.000m² com 100.000m² de
construções, tendo estaciona-
mento para 200 ônibus, 1.000
carros, igreja com 7.000m²
para 5.000 fieis sentados, casa
para os  padres, réplica da Casa
de Santa Rita, praça de alimen-
tação, centro comercial com 48
lojas, jardins e etc.

Perguntado sobre o valor do
investimento, o empresário diz
que trata-se de um presente, e
por isso não se fala em valor.
Mas estimativas apontam o in-
vestimento aproximado de sete
milhões de dólares (em torno
de 42 milhões de reais).

(por Paulo Delfante)

adiamentos e chegando até o
valor do cachê, patrocinado
ao final por um banqueiro bri-
tânico amante das 64 casas.

Durante a disputa do títu-
lo de 1972 Fischer continuou
fazendo suas exigências,
embasado na mania de per-
seguição que imaginava so-
frer dos soviéticos. Reclamou
da cadeira, do público e das
câmeras. Teve todas as suas
reivindicações atendidas, in-
clusive com a anuência de
Spassky, o que, segundo al-
guns alegam, desestabilizou o
soviético, que jogou menos
que o habitual.

Spassky ganhou a 1ª e a
11ª partidas, a 2ª ele venceu
por WO, já que seu oponente
norte-americano não apareceu
para jogar. Fischer ganhou o
3º, o 5º, o 6º, o 8º, o 10º, o
13º e o 21º confrontos e, em
1º de setembro de 1972 sa-
grou-se campeão mundial de
xadrez.

Divulgação
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Por Agência Brasil - Brasília

O presidente do Tribunal
Superior Eleitoral (TSE), minis-
tro Luís Roberto Barroso, o
ministro da Secretaria-Geral da
Presidência, Onyx Lorenzoni,
e o ministro da Economia, Pau-
lo Guedes, assinaram, nesta
segunda-feira (15), um acor-
do para fortalecer o sistema
nacional integrado de identifi-
cação e disponibilizar a identi-
dade digital para os brasileiros. 

O TSE e os dois ministéri-
os deverão, de acordo com o
Acordo de Cooperação Técni-
ca para Implementar a Identi-
ficação Civil Nacional (ICN)
assinado hoje, especificar e
implementar a prestação do
serviço de conferência da Base
de Dados da Identificação Ci-
vil Nacional (BDICN) junto à
plataforma gov.br, entre outras
especificidades. 

A identidade digital será ge-
rada por um aplicativo gratui-
to, que pode ser utilizado em
smartphones e tablets com sis-
temas Android e iOS, que será
ofertado pelo governo federal.
A ferramenta tem o formato
wallet, o que permite que ele
agregue outros documentos,
como: Cadastro Pessoa Física
(CPF), Carteira Nacional de
Habilitação (CNH) e Título
Eleitoral. Atualmente, 67% dos
mais de 4,2 mil serviços do
governo federal são totalmen-
te digitais. 

A Identificação Civil Naci-
onal é de responsabilidade do
TSE e tem o objetivo de ca-
dastrar os brasileiros para que
sejam identificados com segu-
rança e facilidade em suas re-
lações públicas e particulares. 

FACILIDADES
O acordo deve facilitar a

vida das pessoas de várias for-
mas, pois servirá de base para
comprovação de identidade em
diversas ocasiões, tais como o
embarque em viagens nacionais
utilizando a validação biométri-
ca e como prova de vida para
beneficiários do Instituto Na-
cional do Seguro Social (IN
SS). Também será possível a
criação do Documento Nacio-
nal de Identificação (DNI).

Duas aplicações resultantes

desse acordo estão em uso pe-
los brasileiros. A prova de vida
digital do INSS – que envolve
7 milhões de beneficiários de
todo o país – permite que o ci-
dadão realize o procedimento
anual sem sair de casa, validan-
do sua biometria facial na ICN.
O Embarque Seguro – implan-
tada de forma piloto nos aero-
portos de Salvador (BA),
Florianópolis (SC) e Rio de Ja-
neiro (RJ) – valida os dados do
passageiro na Identificação Ci-
vil Nacional sem a necessida-
de de contato ou de apresenta-
ção de documentos durante o
check-in e o embarque na ae-
ronave.

A identidade digital tem
como uma de suas principais
características a segurança,
pois utiliza dados biométricos
que são únicos em cada indi-
víduo e são os mesmos cole-
tados pela Justiça Eleitoral
quando o cidadão se cadastra
como eleitor. Até agora, 120
milhões de pessoas possuem
cadastro biométrico no país.

TRABALHANDO
JUNTOS

Guedes disse que o Execu-
tivo e o Judiciário estão traba-
lhando juntos pelo cidadão.
“Estamos juntos nesse traba-
lho; de um lado, com essa base
de dados biométrica riquíssima
e, do outro, a digitalização dos
serviços. Isso é fundamental
para a segurança das transa-
ções financeiras que vêm pela
frente”, disse o ministro, citan-
do como exemplo as transa-
ções via PIX.

Para Lorenzoni, o acordo é
um avanço importante para que
a sociedade tenha um sistema
de identificação simplificado e
seguro para combater qualquer
fraude. 

Segundo Barroso, a medi-
da deve facilitar a vida dos bra-
sileiros e eliminar fraudes.  ”A
conferência de dados, com
base nos dados do Tribunal
Superior Eleitoral, sempre terá
a anuência do interessado e,
portanto, não há nenhuma vio-
lação de privacidade. Tudo é
feito em pleno respeito à Lei
Geral de Proteção de Dados”,
disse o ministro.

(Agência Brasil, Brasília)

TSE e União
assinam acordo

para oferecer
identidade digital

Presidente do TSE e ministros Guedes
e Lorenzoni participaram de ato

A necessidade de agilizar a
imunização contra a Covid-19
foi o principal ponto abordado
pelos vereadores durante deba-
te sobre o novo coronavírus na
sessão ordinária dessa segun-
da-feira (15/3. O governador
Romeu Zema anunciou que to-
das as regiões de Minas Gerais
entrarão na onda roxa por 15
dias, a partir desta quarta-feira
(17/3). O anúncio recebeu crí-
ticas no Legislativo paraisense.
Também durante a sessão or-
dinária, foi aprovado e encami-
nhado para sanção do prefeito
o projeto de lei que autoriza o
Poder Executivo a adquirir va-
cinas contra a Covid-19 para o
município.

O vereador Vinicio Scarano
(CIDADANIA) manifestou re-
púdio a quem “não respeitou
os protocolos, fez aglomera-
ção e festas clandestinas. Por-
que quem transmite, de acor-
do com as informações, é esse
tipo de pessoa, e quem tem a
letalidade são os idosos”. Ele
afirmou que a vacina compro-
vada-mente diminui a letalidade
de quem está imunizado e que
o prefeito municipal Marcelo
Morais deve encaminhar à
Câmara um protocolo de in-
tenção de compra de R$ 1,8
milhões. “A partir do momen-
to que tivermos a intenção de
compra, prefiro que a própria
Prefeitura seja autorizada a
comprar do que ficar a mercê
do governo federal”.

Para Sérgio Gomes (PTB),
a situação atual poderia ser evi-
tada. Ele criticou a atuação do
governo federal no trato com
a pandemia e a aquisição de
vacinas. “Estamos procurando
alternativas para a nossa co-
munidade. Falei com represen-
tante da vacina Moderna que
tem interesse em trazer o pro-
duto para cá, com a dose a 20
dólares, entrega em 15 dias e
pagamento após o recebimen-
to.

Temos que procurar trazer
a vacina para a nossa comuni-
dade o mais rápido possível
porque só assim não teremos
esse terrorismo que vamos pas-
sar nos próximos 15 dias”. Ele
lembrou do projeto de sua au-
toria, que autoriza a Prefeitura
a comprar as vacinas sem in-
termédio da União ou do esta-
do. A proposta foi aprovada e
encaminhada para sanção.

Lisandro Monteiro (SD)
classificou a situação como la-
mentável e afirmou que muitas
pessoas e estabelecimentos es-
tão sendo imprudentes, citan-
do casos recentes de eventos
clandestinos na cidade. “Os
inocentes vão pagar pelos pe-
cadores, porque vai fechar
tudo. Aí as famílias vão para
as chácaras ficar 15 dias ‘de
férias’. Tem que seguir os pro-
tocolos.

Agora temos dois caos: o
econômico e o vírus. Enquan-
to não for adquirida a vacina,
isso não vai ser resolvido”.
Juliano Reis (PP) opinou que
o contexto de saúde reflete a
“falta de empatia de pessoas
egoístas que não entendem o
cenário que estamos viven-
do”.

Marcos Antonio Vitorino
(PSC), Luiz de Paula (PP) e
José Luiz das Graças (PRB)

Vereadores criticam anúncio da
onda roxa em todo o estado e
apoiam aquisição de vacinas

parabenizaram a atuação da
gestão municipal para coibir
desrespeitos aos protocolos de
segurança. “Nosso povo é
muito ordeiro, tiveram situa-
ções de pessoas que extrava-
saram, mas a maioria respeitou
o decreto. Não é surpreenden-
te que nossa cidade está na
onda verde, fizemos nosso de-
ver de casa. Estamos sendo
penalizados por erro de outras
cidades do estado e até da nos-
sa região”, defendeu Marcos.
Luiz de Paula acrescentou: “em
vez de escolherem ficar em
casa, as pessoas não acreditam
que a doença existe. É uma
doença muito, traiçoeira, mis-
teriosa - por mais cuidado que
a pessoa tenha , ela aparece”.

Já José Luiz disse que o
prefeito municipal fez todo o
possível para evitar o fecha-
mento dos estabelecimentos e
pausar o trabalho. “Vamos ven-
cer esses 15  dias. Espero que
possamos dar condições para
a compra das vacinas, assim
que tiver disponibilidade de en-
trega porque dependemos de
fornecedor.

O que for possível aprovar
nesta Casa, estamos todos aqui
para ajudar a resolver esse pro-
blema tão grande. Quanto mais
instrumentos tivermos para ga-
rantirmos essa vacina, melhor;
não podemos ficar só esperan-
do o governo federal ou o es-
tado”, ressaltou o vereador. 

No Grande Expediente, o
vereador Antonio Picirilo (PSL)
também deu sua opinião. “Fi-
camos entristecidos por ver
tantas pessoas morrendo e ou-
tras que fatalmente vão mor-
rer por falta dessa vacina, de
recursos. Mas sou totalmente
contra a situação que Minas
Gerais vai entrar. A vacina é a
saída para nós. Tive notícia que
uma fábrica mandou 70 pes-
soas embora, e vai piorar se
continuar assim.

Daqui a 15 dias, não vai ter
mais ninguém morrendo de
Covid, mas vai ter muita gente
passando necessidade, fome,
deixando de ter energia, água...
Deixem de preocupar tanto em
proibir o povo de trabalhar e
ponha pão na mesa deles, de-
pois pode fechar tudo. Meu
protesto é que parem de fazer
política em cima da desgraça
do nosso povo”.

RESTRIÇÕES
De acordo com informa-

ções do Governo de Minas
Gerais, conforme Deliberação
nº 130, de 3 de março de 2021,
do Comitê Extraordinário
Covid-19, durante a vigência da
onda roxa, somente poderão
funcionar as seguintes ativida-
des e serviços, e seus respec-
tivos sistemas logísticos de
operação e cadeia de abasteci-
mento e fornecimento.

I – setor de saúde, incluin-
do unidades hospitalares e de
atendimento e consultórios;

II – indústria, logística de
montagem e de distribuição, e
comércio de fármacos, farmá-
cias, drogarias, óticas, materi-
ais clínicos e hospitalares;

III – hipermercados, super-
mercados, mercados, açou-
gues, peixarias, hortifrutigran-
jeiros, padarias, quitandas, cen-
tros de abastecimento de ali-
mentos, lojas de conveniência,
lanchonetes, de água mineral e
de alimentos para animais;

IV – produção, distribuição
e comercialização de combus-
tíveis e derivados;

V – distribuidoras de gás;
VI – oficinas mecânicas,

borracharias, autopeças, con-
cessionárias e revendedoras de
veículos automotores de qual-
quer natureza, inclusive as de
máquinas agrícolas e afins;

VII – restaurantes em pon-
tos ou postos de paradas nas
rodovias;

VIII – agências bancárias e
similares;

IX – cadeia industrial de ali-
mentos;

X – agrossilvipastoris e
agroindustriais;

XI – telecomunicação,
internet, imprensa, tecnologia
da informação e
processamento de dados, tais
como gestão, desenvolvimen-
to, suporte e manutenção de
hardware, software, hospeda-
gem e conectividade;

XII – construção civil;
XIII – setores industriais,

desde que relacionados à ca-
deia produtiva de serviços e
produtos essenciais;

XIV – lavanderias;
XV – assistência veteriná-

ria e pet shops;
XVI – transporte e entrega

de cargas em geral;
XVII – call center;

XVIII – locação de veícu-
los de qualquer natureza, inclu-
sive a de máquinas agrícolas e
afins;

XIX – assistência técnica
em máquinas, equipamentos,
instalações, edificações e ativi-
dades correlatas, tais como a
de eletricista e bombeiro hidrá-
ulico;

XX – controle de pragas e
de desinfecção de ambientes;

XXI – atendimento e atua-
ção em emergências ambien-
tais;

XXII – comércio atacadis-
ta e varejista de insumos para
confecção de equipamentos de
proteção individual – EPI e clí-
nico-hospitalares, tais como
tecidos, artefatos de tecidos e
aviamento;

XXIII – de representação
judicial e extrajudicial, assesso-
ria e consultoria jurídicas;

XXIV – relacionados à con-
tabilidade;

XXV – serviços domésticos
e de cuidadores e terapeutas;

XXVI – hotelaria, hospeda-
gem, pousadas, motéis e
congêneres para uso de traba-
lhadores de serviços essenciais,
como residência ou local para
isolamento em caso de suspei-
ta ou confirmação de covid-19;

XXVII – atividades de en-
sino presencial referentes ao
último período ou semestre dos
cursos da área de saúde;

XXVIII – transporte priva-
do individual de passageiros,
solicitado por aplicativos ou
outras plataformas de comuni-
cação em rede.

As atividades e serviços es-
senciais acima deverão seguir
o protocolo sanitário previstos
pelo plano Minas Consciente e
priorizar o funcionamento in-
terno e a prestação dos servi-
ços na modalidade remota e por
entrega de produtos.

As atividades de operacio-
nalização interna dos estabele-
cimentos comerciais e as ati-
vidades comerciais que se rea-
lizarem por meio de aplicativos,
internet, telefone ou outros ins-
trumentos similares, e de en-
trega de mercadorias em do-
micílio ou de retirada em bal-
cão, vedado o consumo no pró-
prio estabelecimento, estão per-
mitidas, desde que respeitados
o protocolo citado acima.

(Ascom CM)

ASSCAM
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A Operação Alerta Verde, do
Corpo de Bombeiros,  teve iní-
cio no dia 01/03 e acontece em
todo o Estado de Minas Gerais
nas Unidades Operacionais e
tem como objetivo principal a
redução de incêndios, vistori-
ando lotes vagos no perímetro
urbano, em antecipação ao pe-
ríodo de estiagem, para conter
o avanço nos números de inci-
dências de incêndios que é crí-
tico nesse período. A Operação
também busca fortalecer a
integração com as prefeituras
por intermédio das Secretarias
do Meio Ambiente, Defesa Ci-
vil e Vigilância Sanitária para
desenvolvimento dos trabalhos
relativos à fiscalização dos lo-
tes vagos.

Em São Sebastião do Para-
íso foi realizado um estudo dos
últimos quatro anos em locais
de maiores reincidências, ou
seja, que o bombeiro esteve
presente mais de uma vez no
ano no mesmo local combaten-
do incêndios.

O estudo abrangeu além
das reincidências de incêndios,
os riscos associados à degra-
dação do meio ambiente como
de continuidade em matas na-
tivas e de preservação perma-
nente no perímetro urbano,
bem como de atingir mananci-

ais como os córregos Liso,
Rangel, Carrapatinho etc.

Com o estudo foi criado um
Plano de ação para vistorias
estratégicas nestes locais e de-
marcados os locais via geore-
ferenciamento (GPS). A pri-
meira etapa da Operação Aler-
ta Verde encerrou-se domingo
(14/3), sendo realizadas nesse
período, setenta vistorias em
uma área total de aproximada-
mente cinco milhões e cin-
quenta mil metros quadrados
no perímetro urbano de São
Sebastião do Paraíso.

A segunda etapa que teve
início nesta segunda-feira, dia
15/03, estão sendo realizadas
vistorias em lotes vagos nos
bairros com maiores números
de acionamentos e registros de
incêndios, bem como de mai-
ores presenças de lotes vagos
e de expansão urbana, como
exemplo os bairros Jardim
Diamantina, Nascente do Pa-
raíso, Califórnia Garden, Jar-
dim Mediterranèe, Residencial
Alto Paraíso, Jardim Daniela
etc, podendo se estender para
outros bairros.

As irregularidades consta-
tadas nas vistorias estão sendo
descritas em boletins de ocor-
rências e encaminhadas à Vigi-
lância Sanitária do município,

onde os proprietários, se for o
caso, serão notificados, para
fazerem as manutenções nos
terrenos de acordo com a le-
gislação municipal.

As vistorias em lote vago
estão sendo realizadas diaria-
mente, desde o dia 01/03, com
previsão de ocorrer até o dia
31/03.

O 2º Pelotão BM atendeu em
São Sebastião do Paraíso e re-
gião circunvizinha entre os anos
de 2019 e 2020 mais de sete-
centas ocorrências de incêndi-
os em geral. “A população pre-
cisa compreender que estas vis-
torias são de extrema importân-
cia para que juntos possamos
reduzir os incêndios bem como
para evitar a proliferação de in-
setos e animais peçonhentos.
Pedimos a colaboração e a
conscientização da população e
orientamos aos proprietários a
manterem os lotes vagos lim-
pos e carpidos, sem a presença
de lixo, entulho, madeira, sofás
e pneus velhos e que há locais
apropriados para sua destinação
e que podem procurar a Vigi-
lância Sanitária Municipal para
se inteirarem” finaliza o coman-
dante do 2º Pelotão BM, tenen-
te Monteiro.

(por Ascom Corpo de Bombei-

ros em São Sebastião do Paraíso)

De olho na estiagem, Bombeiros
iniciam segunda etapa da
Operação “Alerta Verde”

Reprodução

FOTOS: Nelson P. Duarte

O Parque da Serrinha, em
São Sebastião do Paraíso po-
derá receber o plantio de
1.702 mudas de espécies na-
tivas da Mata Atlântica, o que
segundo projeção irá ocupar
uma área de 4,3 hectares, atu-
almente como pastagem. A
proposta de plantio foi feita
pelo Departamento Nacional
de Infraestrutura de Transpor-
te (Denit) por sua unidade em
Passos.

O que talvez paraisenses
não saibam, é que o imóvel
onde se localiza o Parque da
Serrinha tem escritura registra-
da onde consta como proprie-
tária a Câmara Municipal, e
não a Prefeitura, como se pen-
sava. A informação surpreen-
deu o presidente Lisandro
Monteiro, e até mesmo funci-
onários da Câmara Municipal.

Na sessão desta segunda
(15/3), Lisandro leu ofício as-
sinado pelo chefe do Denit em
Passos, engenheiro Fabiano de
Oliveira Leite, formulando a
proposta. Ontem ele encon-
trou-se com o prefeito Mar-
celo Morais, o vice-prefeito
Daniel Tales, o presidente da
Câmara Lisandro Monteiro, o
secretário municipal de Meio
Ambiente e Agricultura, Renan
Jorge Preto, vereador Luiz de
Paula, no Parque da Serrinha.

O engenheiro salientou
que o Denit está em fase final
de elaboração do projeto para
o término da ligação asfáltica
da BR 265 no trecho entre
Jacuí, e Alpinópolis, e que
como haverá mudança no eixo
da estrada, com supressão al-

Parque da Serrinha poderá receber o
plantio de 1.702 mudas de espécies nativas

Denit propôs fazer o plantio para compensar cortes a serem feitos para
término da obra de asfaltamento da BR 265 entre Jacuí e Alpinópolis

gumas espécies nativas terão
que ser cortadas, e é exigida
de órgãos ambientais, a com-
pensação com o plantio em
outro local de igual área.

Esta tem sido uma das
questões que estão emperran-
do o término da obra, e ações
foram ajuizadas no Judiciário.
Há pelo menos três anos o
projeto foi entregue ao
IBAMA para análise, e há a
possibilidade daquele órgão
delegar poder a órgão do Es-
tado de Minas para análise e
autorização.

No dia 19 de janeiro Fabia-
no Leite esteve com uma equi-
pe do Denit no Parque da

Serrinha. Um projeto foi ela-
borado e apresentado ontem ao
vereador Lisandro Monteiro ao
prefeito Marcelo Morais e se-
cretário Renan Preto que aca-
taram o pedido do Denit, e o
acordo formalizado.

Segundo informações, está
prevista para os próximos dias
uma decisão do IBAMA, o
que significa uma “chance” do
edital para o término da pavi-
mentação ocorrer este ano, e
obras se reiniciarem em 2022.

A Câmara Municipal con-
forme consta em escritura ad-
quiriu o imóvel em 1910, e há
um registro mais recente, da-
tado de 1986.
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É comum empresários não contarem com recursos
financeiros próprios suficientes para o pagamento de
todos os boletos no dia, o que os leva a antecipar o
recebimento de vendas a prazo, utilizar limites de crédito
bancário ou, simplesmente, deixar de pagá-los. Em
todas as alternativas, há cobrança de juros, o que reduz
sua lucratividade.

Essa situação, normalmente, é consequência da
falta de administração adequada de um Fluxo de Caixa.
E, pelo que nos parece, alguns administradores já se
acostumaram com essa situação, que passa a ser
normal ou aceitável. Os bancos adoram esse
descontrole.

FLUXO DE CAIXA
Como se supõe pelo próprio nome, Fluxo de Caixa

é um controle financeiro que viabiliza o gerenciamento
da entrada e saída de dinheiro na empresa. Ele pode
ser criado numa planilha, software ou até mesmo num
papel, pois, mais importante do que o seu formato, é a
assertividade das informações registradas, sua análise
e decisões nele baseadas.

É fundamental que ele ofereça um controle diário,
semanal, mensal e anual, pois o seu maior benefício é
contribuir para a tomada de decisões pela análise das
projeções que ele organiza. Essas projeções
consistem em compromissos já assumidos e em outros
que se espera assumir ao longo do tempo, baseando-
se no histórico realizado em meses ou até anos
anteriores, a fim de considerar as sazonalidades do
seu negócio e tornar as suas previsões mais precisas
possível.

BENEFÍCIOS
Imagine que um fornecedor lhe proponha uma

condição especial para você aumentar o volume das
compras de um determinado produto no período. A
princípio, a proposta lhe parece excelente, pois trata-
se de uma mercadoria ou insumo de alto giro.

Até pode mesmo ser uma excelente oportunidade
para ampliar a sua lucratividade. Contudo, antes de
decidir, é necessário consultar no Fluxo de Caixa se,
no período em que os boletos dessa compra vencerão,
já não há muitos compromissos financeiros assumidos,
acima do que o seu capital de giro suporta.

Fundamentado nessa conclusão, você poderá
negociar outro vencimento ou desistir da compra, pois
os juros, se cobrados, inviabilizariam os descontos
oferecidos. Portanto, o empresário não pode agir por
impulso. Pelo contrário, precisa de informações de
forma rápida e precisa no dia a dia da sua gestão.

O Fluxo de Caixa, como visto, auxilia o gestor no
planejamento financeiro do seu negócio, ao vislumbrar
o volume de compromissos, bem como da suficiência
de recursos para cumpri-los. Com isso, sempre que
necessário, poderá, por exemplo, programar
promoções com antecedência para aumentar a
previsibilidade de arrecadação ou negociar a
prorrogação do vencimento de boletos junto a seus
fornecedores.

LUCRATIVIDADE
O Fluxo de Caixa não calcula a lucratividade do

negócio. Se num determinado mês forem realizados
menos pagamentos, por exemplo, ele apresentará uma
sobra de caixa mais alta, e, nesse mesmo período, a
empresa pode ter tido prejuízo em suas vendas,
situação que é identificada no “Demonstrativo de
Resultados do Exercício” (DRE Gerencial), assunto
para outro artigo.

Sempre que você precisar, conte com o apoio dos
nossos consultores. Oferecemos mentoria e
ferramentas para promover o seu negócio.

James Warley
consultoria@idecorp.com.br

O que é Fluxo de Caixa e
quais seus benefícios

A saúde financeira das empresas depende de
controles precisos e de estratégias eficazes.

Todos sabemos que a trans-
formação digital trouxe mudan-
ças significativas e definitivas
em nossas vidas e hábitos.

Na gestão das empresas
isso não poderia ser diferente.
Além das mudanças no com-
portamento dos consumidores
e evolução do mercado, se tor-
na praticamente obrigatória a
revolução da gestão. A Gestão
4.0 combina inovação,
automação e tecnologia, pro-
move integração entre as áreas
da empresa, busca melhoria na
experiência do cliente - tanto
interno, quanto externo - e tem
como premissas a administra-
ção aberta, interativa e flexível.

Para o público cada vez
mais informado, imediatista e
com sede de tecnologia e ino-
vação, o mercado passa a ofe-
recer soluções personalizadas,
tornando obsoletos os proces-
sos e rotinas antes utilizados.
Quanto mais específico e
nichado, mais valor percebido.

Do ponto de vista da ges-
tão de pessoas, o impacto é
diretamente sobre o perfil dos
colaboradores que, para aten-
der as demandas atuais, preci-
sam ter poder de adaptação,
criatividade, mindset empreen-
dedor, inteligência emocional e
muita vontade de aprender. E,
claro, se os colaboradores evo-
luem, as lideranças precisam

Sua empresa está pronta
para adotar a Gestão 4.0?

fazer sua parte. Capital huma-
no é o maior investimento na
Gestão 4.0.

É claro que com todas es-
sas mudanças, o papel dos lí-
deres também sofreu modifi-
cações, a começar pela neces-
sidade de se ouvir e interagir
mais com os colaboradores.
Funcionários engajados criam
senso de pertencimento e, com
isso, deixam o ambiente mais
favorável para o desenvolvi-
mento da criatividade e a práti-
ca da inovação.

As decisões precisam acon-
tecer com mais agilidade e as
ferramentas desta gestão auxi-
liam imensamente o dia a dia
dos gestores. Reuniões de ali-
nhamento rápidas e produtivas
também fazem parte deste
novo cenário.

Mas será que sua empresa
está pronta para adotar a Ges-
tão 4.0? Para auxiliar nesse di-
agnóstico, seguem alguns pon-
tos importantes a serem verifi-
cados.

- A tecnologia deve ser vis-
ta como aliada no processo de
transição da gestão. Caso a
empresa seja avessa aos pro-
cessos tecnológicos, esta será
a primeira barreira a ser que-
brada. Mais do que aceitar a
tecnologia, temos que ter do-
mínio e conhecimento sobre os
processos tecnológicos ou

contarmos com quem tem.
- O propósito, objetivos e

valores precisam ser genuínos,
reais e praticados por todos os
envolvidos em sua operação,
sejam colaboradores diretos ou
indiretos. Vai muito além de
uma plaquinha bonita pendura-
da na parede, aliás, a plaquinha
exposta é o de menos.

- O ambiente deve inspirar
a criatividade e a inovação, e
favorecer o desenvolvimento
organizacional e a produtivida-
de. O desenvolvimento do ca-
pital humano é tão importante
quanto.

- A entrega deve ser coe-
rente com a oferta, tem que
fazer sentido e gerar valor per-

cebido. Como sempre falamos,
o dinheiro do cliente precisa ser
valorizado e ele precisa saber
que você sabe disso.

Com esses pontos avalia-
dos, você já pode decidir se
está ou não na hora de dar mais
um passo em sua empresa
rumo à Gestão 4.0. Vá em fren-
te!

Jean Dunkl
@jeandunkl
CEO da CPD Consultoria,

consultor especialista em Ges-
tão Estratégica de Negócios e
gestor da Impera (Incubadora
de Empresas de Base
Tecnológica de Franca)

Jean Dunkl

POR WELLTON MÁXIMO

Repórter da Agência Brasil - Brasília

O Conselho do Programa
de Parcerias de Investimentos
(CPPI) decidiu incluir a Eletro-
bras, os Correios e a Empresa
Brasil de Comunicação (EBC)
no Plano Nacional de Desesta-
tização (PND). A decisão foi
tomada na 15ª reunião do ór-
gão na tarde de hoje (16), em
encontro que teve a participa-
ção do presidente Jair Bolsona-
ro e do ministro da Economia,
Paulo Guedes.

Em relação a Eletrobras e à
EBC, o Banco Nacional de De-
senvolvimento Econômico e
Social (BNDES) iniciará os es-
tudos técnicos. Quanto aos
Correios, o CPPI concluiu os
primeiros estudos, que analisa-
ram modelos de desestatização
em outros países e incluiu a
empresa no PND, onde será
iniciada a segunda fase dos es-
tudos.

No caso da Eletrobras, foi
divulgado um cronograma, que
prevê a contratação dos estu-
dos até abril, a aprovação da
medida provisória que autoriza
a privatização até junho e a ela-
boração dos estudos até julho.
O cronograma segue com a
análise do Tribunal de Contas
da União (TCU) até novembro,
o roadshow (viagens internaci-
onais para divulgar a privatiza-
ção) até dezembro e a conclu-
são da privatização até feverei-
ro de 2022.

Segundo o Ministério de

Minas e Energia e o CPPI, a
Eletrobras perdeu capacidade
de investimento nos últimos
anos e tem demandas que não
podem ser supridas pelo gover-
no federal. Pela proposta, as
ações da empresa serão pulve-
rizadas, com nenhum sócio
detendo mais de 10% do capi-
tal votante. A União, no entan-
to, terá uma golden share, ação
especial que permite veto a de-
cisões da maioria dos acionis-
tas.

CORREIOS
Sobre a privatização dos

Correios, o CPPI optou pela
venda total da empresa, em vez
do fatiamento. O conselho des-
cartou a venda minoritária do
controle da União e optou por
dois modelos: venda majoritá-
ria (em que o Estado continua
como acionista minoritário) ou
venda de 100% das ações. Se-
gundo o Ministério das Comu-
nicações e o CPPI, a segunda
fase dos estudos será imple-

mentada ao longo deste ano e
detalhará o modelo a ser ado-
tado para a desestatização do
setor postal.

A venda dos Correios de-
pende de aprovação pelo Con-
gresso do projeto de lei que
regulamenta a abertura do mer-
cado postal à iniciativa priva-
da. O Ministério das Comuni-
cações apresentou uma lista de
etapas, mas sem especificar
datas. Segundo o itinerário,
estão previstos debates com a
sociedade e com investidores,
debates com empregados e a
aprovação pelo Tribunal de
Contas da União (TCU) sobre
os aspectos da modelagem e os
documentos jurídicos.

EBC
No caso da EBC, o Minis-

tério das Comunicações e o
PPI divulgaram que a empresa
recebeu, em 2020, R$ 389,1
milhões por ano da Contribui-
ção para o Fomento da Radio-
difusão Pública (CFRP) e que

a própria empresa arrecadou
R$ 65,8 milhões por ano em
receitas próprias, como a ven-
da de serviços e receitas finan-
ceiras. Com as despesas totali-
zando R$ 543,4 milhões no ano
passado, o Tesouro Nacional
repassou R$ 88,5 milhões à
empresa no ano passado, de
um total de R$ 463 milhões
autorizados pelo Orçamento
Geral da União.

Assim, como no caso da
Eletrobras, o BNDES iniciará
os estudos técnicos para defi-
nir o melhor modelo de
desestatização da empresa. O
CPPI e o Ministério das Comu-
nicações não divulgaram um
cronograma, apenas informa-
ram que a desestatização
da EBC geraria economia de
R$ 400 milhões por ano e que
o PND “avaliará alternativas
mais eficientes de execução da
política pública [de comunica-
ção], sem necessariamente o
uso de uma empresa estatal”.

Projetos
O CPPI também divulgou a

data de 14 leilões de conces-
são de estradas, portos, aero-
portos, ferrovias, óleo e gás,
mineração e concessões de lixo
urbano e saneamento. Em abril,
estão previstos os leilões de 22
aeroportos regionais em três
blocos; da Ferrovia de Integra-
ção Oeste–Leste (na Bahia); da
concessão da BR-153 em
Goiás e no Tocantins; e de qua-
tro terminais portuários em
Itaqui (MA) e um em Pelotas
(RS).

(Agência Brasil).

Eletrobras, Correios e
EBC são incluídos em

plano de desestatização
Empresas passarão por estudos antes de terem destino decidido

Reprodução
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1682

• ALUGA-SE MOCOQUINHA:
casa com 2 quartos, sala, cozi-
nha, banheiro, garagem para 1
automóvel. R$ 600,00. Rua
João de Almeida Paula, 96. Alu-
go com fiador. Tratar 99167-
4154 e 99120-8252

• ADRIANE IMÓVEIS VENDE:
OPORTUNIDADE DE NEGÓCIO!
fazenda em Piumhi de 150
alqueires, 50 plantado em soja,
o restante  pra gado, Sede, ca-
sa de caseiro, barracão de
granja  com capacidade de
50.000 frangos em atividade,
Boa de agua, 4,5 km de rio São
Francisco.  Valor: R$ 6 milhões.
Maiores informações (35)
3521 – 9878 / 99912-2296 .
Creci PJ 5149  Interessados
passo relatório e fotos.

• ALUGA CASA FUNDO: 1
quarto, cozinha e banheiro. R$
250,00. Rua Maestro Joaquim
Souto, 325 – Vila Mariana. Tra-
tar pelo fone 3558-2139 e
99113-6313.

• ALUGA CASA FUNDO VILA
MARIA: 1 quarto, cozinha, ba-
nheiro e lavanderia grande. R$
450,00. Rua Maestro Joaquim
Souto, 325. Tratar pelo fone
3558-2139 e 99113-6313.

• VENDO APARTAMENTO EM
FRANCA: vendo no edifício 3
Colinas, no centro, próxima a
Catedral e praça Central. Tratar
16 99634-2220

• ALUGA-SE APARTAMENTO
PARA COMÉRCIO OU RESIDÊN-
CIA: COM DUAS SALAS, DOIS
QUARTOS  SENDO UM COM
SUITE, 1 COZINHA, 1 BANHEI-
RO E COM ÁREA DE SERVIÇO:
VALOR DE R$ 1.100,00 COM
REFERÊNCIA E FIADOR  ENDE-
REÇO RUA PIMENTA DE PÁDUA
1418 - EM CIMA AKATONE MO-
DAS (SEM GARAGEM). ENTRAR
EM CONTATO 3558-7745 E
992171591

• TERRENO VENDE-SE JAR-
DIM DAS PAINEIRAS - LOTE 47
(PLANO): Rua Francisco Sales
Ferreira, àrea = 564,07 m², R$
280.000,00. Aceita proposta.
Fone: 99817-5284 Dennys

• VENDO CASA NO SÃO
JUDAS, 03 dormitórios, gara-
gem coberta para um carro. 200
metros de terreno 60 metros de
construção R$105.000,00 Para
maiores informações whats
App 99178-7563

IMÓVEIS

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3
dias consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos
difíceis e 1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o
que acontecera. E.S.M.

• ALUGA-SE APTO DE 3
QUARTOS: suíte com hidro, va-
randas com blindex, armários,
150m² no centro da Paraíso.
Detalhes 99970-3311

• VENDEM-SE LOTES EM
CONDOMÍNIO FECHADO: lotes
de 2000 m² cada, em condomí-
nio fechado. Infraestrutura em
estágio avançado. Área de lazer
pronta para uso comum aos
condôminos com piscina, salão
de festas e churrasqueira. A
500m da entrada do aeroporto
de Paraíso. Detalhes 99970-
3311 (Whatsapp)

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo murado, com
calçada, plano, ótima localiza-
ção, próximo 700mts. Da Igre-
ja Matriz. Na rua Tenente José
Joaquim. Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FONTES:
aluga-se, barato, ótimo casarão
avarandado do lado do Termas
Clube. Tratar 99974-2305

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José
I, em São Sebastião do Paraí-
so. Sala, cozinha, 3 quartos
sendo 1 suíte, área de serviço,
garagem. Tratar pelo tel. (35)
99161-9161 com o proprietário.

DIVERSOS

• PODAS DE ÁRVORES E
JARDINS RESIDÊNCIAS:
falar com Emanoel – zap
98831-8380

• DINHEIRO ANTIGO:
Compro, notas/cédulas
antigas, cruzeiro e cruza-
dos. Tratar (35) 98868-
6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COM-

• TRABALHE CONOS-
CO: A Louis Dreyfus Com-
pany, empresa multinacio-
nal do ramo agrícola que
atua no país a mais de 70
anos, está com vagas aber-
tas na região de São Sebas-
tião do Paraíso/MG e Altinó-
polis/SP. Dentre as vagas
em aberto são elas: Técni-
co Enfermagem do Traba-
lho, Mecânico de Manuten-
ção Agrícola e Tratorista,
dentre outras. Venha fazer
parte do time LDC! Envie o
seu currículo para o e-mail
mariana.cavasso@ldc.com.

• CUIDADORA DE IDO-
SOS: COM PRÁTICA, COM
REFERÊNCIA. TRATAR
99931-7383 – REGISLENE

• CUIDADORA DE IDO-
SOS: profissional com expe-
riência, disponibilidade 24
horas atendimento em Pa-

OPORTUNIDADES

EXCELENTE OPORTUNIDADE
PARA ADQUIRIR SUA CASA PRÓPRIA!

Agende já seu horário de visita.
 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967

TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212
whats 9-8863-5553 (VIVO).

TERRENOS À VENDA:

ALTO BELA VISTA R$ 50.000,00 - Cód.: 3492
Área do terreno: 225m²

ALTO PARAISOR$ 77.289,00 - Cód.: 3636
Área do terreno: 257m²

ALTO PARAISO R$ 75.000,00 - Cód.: 3352
Área do terreno: 250m²

CALIFORNIA GARDEN II R$ 90.000,00    Cód.: 3427
Área do terreno: 250m²

CENTRO R$ 100.000,00 - Cód.: 2813
Área do terreno: 245m²

CONDOMINIO JARDINS DE ATHENASR$ 315.000,00
Cód.: 3488
Área do terreno: 450m²

JD. ACAPULCO R$ 260.000,00 - Cód.: 3481
Área do terreno: 500m²

JD. AMERICA VIIR$ 330.000,00 - Cód.: 2522
Área do terreno: 680m²

JD. CANADA R$ 65.000,00 - Cód.: 3129
Área do terreno: 193m²

JD. DANIELA R$ 85.000,00 - Cód.: 3549
Área do terreno: 273m²

JD. ACACIASR$ 48.000,00 - Cód.: 2429
Área do terreno: 250m²

JD. DAS HORTENCIAS R$ 35.000,00 - Cód.: 3041
Área do terreno: 180m²

JD. DAS PAINEIRAS R$ 175.000,00 - Cód.: 3221
Área do terreno: 366m²

JD. DAS PAINEIRAS R$ 150.000,00     Cód.: 3013
Área do terreno: 385m²

JD DIAMANTINAR$ 42.000,00  Cód.: 2589
Área do terreno: 160m²

JD EUROPAR$ 160.000,00 - Cód.: 3646
Área do terreno: 300m²

JD EUROPA R$ 105.000,00 - Cód.: 1241
Área do terreno: 288m²

JARDIM MEDITERRANEER$ 90.000,00   Cód.: 3098
Área do terreno: 250m²

JARDIM MEDITERRANEE R$ 85.000,00   Cód.: 2296
Área do terreno: 250m²

NASCENTE DO PARAISOR$ 45.000,00    Cód.: 3030
Área do terreno: 250m²

PORTAL DOS IPES R$ 95.000,00  Cód.: 3401
Área do terreno: 300m²

VILA HELENA R$ 90.000,00 - Cód.: 3531
Área do terreno: 300m²

VILA SANTA MARIA R$ 80.000,00  Cód.: 1652
Área do terreno: 270m²

VILLAGE PARAISOR$ 55.000,00  Cód.: 3027
Área do terreno: 200m²

CHACARAS À VENDA:

CONDOMINIO CAMPO ALEGRE
R$ 850.000,00  Cód.: 2493
Área do terreno: 2520m²
4 SUITES, 2 SALAS, 2 COZ, ÁREA GOURMET C/
PISCINA, POMAR. ACEITA IMÓVEL COMO PARTE DE
PAGAMENTO

CONDOMINIO CAMPO ALEGRE
R$ 480.000,00  Cód.: 878
Área do terreno: 2250m²
3 DORMITORIOS SENDO 1 SUITE, SALA, COPA E
COZINHA CONJUGADAS, BANHEIRO, AREA DE
SERVICO, VARANDA, GARAGEM P 2 CARROS.

CONDOMINIO CAMPO ALEGRE
R$ 290.000,00  Cód.: 2199
Área do terreno: 2250m²
03 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO
GRANDE, ÁREA EM VOLTA DO IMÓVEL, GARAGEM
PARA 04/CARROS.

CONDOMINIO CAMPO ALEGRE
R$ 220.000,00  Cód.: 2408
Área do terreno: 2250m²

CONDOMINIO CACHOEIRA
R$ 220.000,00  Cód.: 3395
Área do terreno: 2250m²
TEM INTERESSE EM DAR ESSA CHÁCARA COMO
PARTE DE PAGAMENTO NA COMPRA DE UMA CASA
NA CIDADE DE ATÉ R$ 300 MIL. CASA COM: 2 DOR-
MITORIOS, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, GARAGEM.

raíso, falar com Ana Maria
(16) 99192-7800 zap (ÉTI-
CA, RESPEITO E CONFI-
ANÇA PARA CUIDAR DE-
QUEM VOCÊ AMA!)

• DONA CIDA CUIDADO-
RA DE IDOSOS: Tenho ex-
periência e ótimas referên-
cias. Cuido com muito amor.
Preciso trabalhar! What
sapp (35) 99811-6866.

• CUIDADORA DE IDO-
SOS: Tem ótimas referênci-
as e experiência. Com mais
de 10 anos neste importan-
te trabalho Social e Huma-
nitário. Cidinha fone 99917-
4260 durante a noite ou dia.

• PANFLETEIRO: Distri-
buo panfletos com honesti-
dade e econômica. Tratar
Rua Francisco Bruno, 100
ou 3531-8747 ou 99103-
5441 André Luiz Bozeli

PRA E VENDO: usadas
laser e jato de tinta. Tra-
tar pelo fone 3558-5492.
Fazemos manutenção
preventiva e corretiva.
Técnico especializado.
ÓTIMOS PREÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO:
e transportes de cães. Tra-
tar 3558-1404 / 9851-1442
falar com Nilson.

VEÍCULOS

• BRASÍLIA RARIDADE: Vende-se Brasília 73/74 vermelha,
restaurada, original, único dono, licenciamento IPVA pago 2020,
manual de proprietário. Preço R$ 18.500,00 – tratar pelos tels
(35) 998498100 ou (35) 3534-1616.

• ALUGA-SE CASA:
recém reformada na rua
Stela – Vila Maria, suíte,
2 quartos, banheiro, sala,
copa, cozinha, lavande-
ria, garagem dois carro,
uma coberta e amplo
quintal. Contato 99234-
5494

• ALUGA-SE LOJA:
Edifício Ouro Verde –
Loja 03, Com mezanino,
frente toda em vidro tem-
perado. Contato 99234-
5494.

• ALUGA-SE: Sala para
escritório, advocacia,
contabilidade ou seme-
lhantes. Av. Mons. Felipe.
Contato 99234-5494.

TERRENO VENDE-SE
JARDIM DAS PAINEIRAS

- LOTE 47 (PLANO) -
Rua Francisco Sales Ferreira, àrea =
564,07 m², R$ 280.000,00. Aceita pro-
posta. Fone: 99817-5284 Dennys
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TERAPIAS HOLÍSTICAS

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

Água solarizada.
Recebe os benefícios
da energização solar

Água solarizada; um método simples de energização
solar que poderá auxiliar em amenizar a depressão e o
desânimo, ajudando a ter mais coragem, calma e equilí-
brio. O sol, possui um efeito purificador, renovador e
revitalizante, então, ao ingerirmos água solarizada, permi-
timos que estes benefícios fluam para o nosso corpo, re-
novando e revitalizando o organismo, potencializando o equi-
líbrio e a harmonia entre o corpo, a mente e as nossas
emoções.

Coloque água, em um vidro transparente (não utilize
garrafas plásticas), envolto em papel celofane, na cor de-
sejada. Deixa esta garrafa coloria exposta ao sol, por um
período mínimo de uma hora (sol forte), durante metade
do dia (sol fraco) ou o dia todo (em dia chuvoso). A luz
solar, filtrada pelo vidro, energiza a água, que por
sua vez adquire as propriedades da cor selecionada.
A água por ser condutora de energias, tem a capacidade
de atrair e reter em si cargas elétricas, tanto positiva como
negativa, podendo ser considerado um acumulador
energético, fato este que nos beneficia ao ingeri-la.

No momento que for solarizar a água, certifique-se de
que esteja escolhendo a  cor correta, para melhor capta-
ção cromoterápica de cada cor. Se optar pela cor Verme-
lha, esta é estimulante, ajudando a afastar a depressão e o
desânimo;  já o Amarelo, trata-se de uma cor ativadora e
dinâmica, agindo sobre os processos mentais; quando
solarizar uma água com a cor Laranja você estará dese-
jando a restauração e regeneração, ajudando na coragem
para enfrentar os desafios; o Verde, já é uma cor mais
calma e equilibrada. O Azul, traz equilíbrio, paciência, har-
monia e serenidade. Mas, caso opte pelo Rosa, estará tra-
balhando a afetividade, amor, harmonia e união.

O consumo da água solarizada, para que se obtenha
seus benefícios, seria um copo por dia, durante 15 a 30
dias. Procure iniciar com a cor verde, para equilibar o cor-
po, depois utilize a água solarizada na cor que deseja o
tratamento. Sinta os benefícios desta forma de
cromoterapia. Porém, é importante lembrar que a água
solarizada não pode ser fervida e nem congelada, pois as
partículas tornam-se neutras, perdendo o seu efeito.

LIONS CLUBE
São Sebastião do Paraíso

Companheirismo, outra importante
pilastra da nossa edificação

Ser companheiro não
é somente ser mais um
associado do movimento
leonístico;  não é apenas
participar das reuniões
do nosso Clube e cumpri-
mentar amigavelmente
os que ali estão presen-
tes, mal ouvindo o que
está se discutindo na ple-
nária, pois as conversas
paralelas podem lhe pa-
recer mais interessantes.
Não é apenas frequentar
as assembleias festivas,
geralmente realizadas
em hotéis ou clubes so-
ciais de primeira linha,
que faz questão de indi-
car quando se discute o
assunto, e mesmo assim
ter oportunidade de re-
clamar do cardápio, do
atendimento e das insta-
lações.

Da mesma forma, ser
companheiro não é, even-
tualmente, comparecer
aos eventos leonísticos e
ficar no vestíbulo dos au-
ditórios ou nos bares da
vizinhança, conversando
e bebericando, após um
abraço apertado naque-
les a quem encontra em
ocasiões semelhantes,
pois, para alguns, esta é
uma das oportunidades
de reviver tantas coisas
que o tempo e a distân-
cia até já tinham jogado
no esquecimento, e de
colocar em dia alguma
“fofoca” que ouviu “à boca
pequena”.

Ser companheiro é
muito mais do que isso!

É o sentimento da verda-
deira fraternidade que deve
passar a constituir o dia-a-
dia de quem se integra ao
movimento leonístico.  E
essa fraternidade não se
restringe aos momentos em
que os Companheiros,
Companheiras e Domado-
ras se encontram nas reu-
niões do Clube, ou nos
eventos, ou quando viajam
juntos para algum concla-
ve.  Lógico e evidente que
nessas ocasiões também
se pratica o companhei-
rismo.

O companheirismo a que
nos referimos é mais aque-
la irmanação que faz com
que cada um passe a con-
viver os bons e os maus
momentos que atingem os
associados do leonismo;  é
participar das alegrias, vitó-
rias e desafios, e também
das tristezas, revezes e de-
sapontamentos.

O companheirismo que o
movimento leonístico pro-
pugna é a solidariedade, é
a lealdade, é a imorredoura
comunhão – a comum-uni-
dade, onde se perpetua
uma interligação entre cada
um e os demais, seus fami-
liares e seus amigos.

Que coisa maravilhosa é
o companheirismo que não
estabelece distinções, seja
de categorias profissionais,
ou na hierarquia leonística,
quando deixa de existir o

senhor, o doutor, o excelen-
tíssimo, todos sendo ape-
nas e unicamente Compa-
nheiros.

Companheirismo é tam-
bém sinceridade.  A sinceri-
dade é uma das grandes
qualidades do ser humano.
E, se para as pessoas co-
muns assim o é, mais ainda
é essencial a qualquer
Leão.  Ser sincero, ser leal
nas palavras, nos atos e até
nos pensamentos.  Saber
elogiar, quando o elogio for
merecido, e saber divergir,
criticar construtivamente,
quando conscientemente
se faz necessário.

Ser Companheiro é ser
aquele irmão escolhido,
sem vínculo sanguíneo,
com uma relação afetiva
que, pela aproximação, às
vezes, até maior do que os
legítimos irmãos, proporci-
onam uma verdadeira inte-
gração familiar.

Nesse companheiris-mo
a que nos referimos temos
como fundamental a parti-
cipação da Domadora e da
Companheira Leão. A mu-
lher, pela feminilidade, tem
mais presente o sentimen-
to de espiritualidade, de
sensibilidade maior às coi-
sas menos materiais.

Os programas de com-
panheirismo que o Clube
passe a promover certa-
mente atingirão efeitos bem
mais surpreendentes quan-
do coorientados pelas mu-
lheres.  As atividades terão

um suporte carinhoso,
que somente elas são ca-
pazes de oferecer, princi-
palmente quando em re-
sidências de Companhei-
ros e Companheiras.

O toque feminino a
qualquer evento social lhe
dá um maior realce, con-
duz a peculiaridades, ora
na ornamentação, na se-
leção musical, na confec-
ção dos convites, na ani-
mação, em suma, de tudo
o que deixará uma marca
de bom gosto e de refina-
mento, mesmo nas coisas
mais simples.

Uma realidade que
deve ser observada:  evi-
dente que, nos casos de
congraçamento nas resi-
dências de Companhei-
ros, os gastos ocorridos
devem ser fraternalmen-
te partilhados entre todos
os participantes.  Muitas
vezes o casal anfitrião
deseja arcar com o ônus
financeiro da festividade,
o que deve ser indispen-
savelmente evitado; bas-
ta aos recepcionistas o
ônus da organização.

Isso é fundamental ao
companheirismo, dentro
do espírito de irmanação
e igualdade.

Vamos praticar o com-
panheirismo?

Venha conhecer um
pouco mais e se tornar
um Companheiro Leão ou
uma Companheira Leão.

Nós Servimos!!!

O Sicredi – primeira insti-
tuição financeira cooperativa
do Brasil – através da Sicredi
das Culturas RS/MG, iniciará
suas atividades em Passos no
dia 6 de abril. Esta será a 21ª
agência da Sicredi das Cultu-
ras RS/MG, somando-se a ou-
tras três localizadas no sudo-
este mineiro e a outras 17 agên-
cias no Rio Grande do Sul. Na
comunidade, a agência está lo-
calizada na Avenida Arouca,
número 525.

A expansão da cooperativa
para Minas Gerais integra um
intenso projeto coordenado
pela Central Sicredi Sul/Sudes-
te, com a participação de di-
versas cooperativas do Rio
Grande do Sul e de Santa
Catarina. Prestes a completar
96 anos de história, a Sicredi
das Culturas RS/MG atua em
13 municípios do Rio Grande
do Sul e é responsável pela ex-
pansão do Sicredi em mais 28
municípios mineiros,
totalizando 41 municípios e
cerca de 700 mil habitantes em
sua área de ação. Em dezem-
bro, a instituição financeira
cooperativa completou um ano
de atuação no Sudoeste minei-
ro. Sua primeira agência foi
inaugurada em 2019, em São
Sebastião do Paraíso. Em 2020
foram inauguradas duas agên-
cias nos meses de setembro e
dezembro, nas comunidades de

Sicredi amplia rede de atendimento
e iniciará atividades Passos

Agência do Sicredi em Passos

Guaxupé e Muzambinho, res-
pectivamente.

“A nossa cooperativa inte-
gra um sistema nacional, com-
posto por mais de 4,9 milhões
de associados e a principal ca-
racterística do nosso modelo
de atuação é apoiar a prosperi-
dade das pessoas, com solu-
ções financeiras completas e
responsáveis para os diferen-
tes segmentos e necessidades.
Outra marca do nosso traba-
lho é a valorização do relacio-
namento próximo com o asso-
ciado, entendendo suas neces-
sidades para oferecer os pro-
dutos e serviços adequados ao
seu momento de vida. Através

disso, estimulamos o chama-
do círculo virtuoso do coope-
rativo, em que a cooperativa,
as pessoas e as comunidades
crescem e se desenvolvem jun-
tas”, destaca a gerente da agên-
cia Sicredi em Passos Mayla
Medeiros de Souza Fraga. Na-
tural e residente na comunida-
de de Passos, a profissional é
formada em Administração a
atua há 22 anos em instituições
financeiras, sendo 15 deles des-
tinados ao trabalho no coope-
rativismo de crédito. A equipe
de atendimento é formada por
colaboradores locais.

Sobre o Sistema Sicredi:
O Sicredi é uma instituição fi-

nanceira cooperativa compro-
metida com o crescimento dos
seus associados e com o desen-
volvimento das regiões onde
atua. O modelo de gestão do
Sicredi valoriza a participação
dos associados, os quais exer-
cem papel de donos do negó-
cio. Com presença nacional, o
Sicredi está em 24 estados e no
Distrito Federal, com 2 mil
agências, e oferece mais de 300
produtos e serviços financeiros.
Nacionalmente, o Sistema
Sicredi tem 118 anos de histó-
ria, sendo reconhecido como a
primeira instituição financei-
ra cooperativa do Brasil.

Raíza Goi Borba

Divulgação

RECEITAS DO GUARI
MOQUECA DE PEIXE À MINEIRA

INGREDIENTES
1 kl de peixe sem espinhas, cortado em pedaços grandes
½ kl de feijão andu cozido
1 copo de leite de coco
½ copo de azeite de dendê
1 colher de açafrão
1 colher de cominho
3 tomates maduros, cortados miúdo
1 cebola cortada miúdo
1 pimentão verde, cortado miúdo
½ kl de camarão miúdo, com casca e sem cabeça
½ copo de azeite, caldo de 2 limões.
MODO DE PREPARAR
Cozinhe o feijão andu. Após cozido separe a água para
molho. Coloque em panela de barro (quente), todos os
ingredientes e refogue. Prepare o molho, colocando a
água do feijão com camarão. Quando estiver pronto
coloque os pedaços de peixe, juntamente com o feijão
cozido e deixe cozinhar por 10 minutos. Sirva com ar-
roz branco. Prato pronto, bom apetite.


